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EL C. PRESIDENTE DIPUTADO ERASTO ENSASTIGA SANTIAGO.- Muy 

buenos días. Vamos a dar inicio a esta mesa de trabajo y antes que nada 

decirle al licenciado Demetrio Sodi de la Tijera, bienvenido a esta Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública. Bienvenido Jefe Delegacional en Miguel 

Hidalgo. 

Quiero también dar la bienvenida a su equipo de trabajo que lo acompaña y 

que está en esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y a todas y a 

todos quienes se encuentran en este Salón “Heberto Castillo”. 

Asimismo quiero comentar que se encuentran las diputadas y diputados, 

algunos integrantes de esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y 

también diputadas y diputado que aunque no son integrantes de esta Comisión 

son de esta V Legislatura y tienen interés en participar. 

Bienvenida diputada Lía Limón, diputada Maricela Contreras, diputado Carlos 

Pizano, diputado Víctor Hugo Romo, diputado Jorge Palacios, diputado 
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Mauricio Tabe, diputado José Giovani Gutiérrez y diputado Guillermo Sánchez 

Torres. 

Me voy a permitir leer el acuerdo por el cual se realiza esta mesa de trabajo. 

De conformidad con lo establecido en los Artículos 17, fracción VI; 59, fracción 

II; 62, fracción XXVII, y 68 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal; 28, 30, 34 y 39 de su Reglamento para el Gobierno Interior y 

con la finalidad de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública esté en 

condiciones de analizar y dictaminar en los tiempos que marca la normatividad 

el paquete presupuestario 2010, en sesión ordinaria del 28 de octubre la 

Comisión acordó practicar y ejecutar reuniones de trabajo con los titulares de 

los 16 Organos Político Administrativos del Distrito Federal. 

Señor Jefe Delegacional esta mesa de trabajo tiene dos objetivos: primero, 

analizar los resultados y las metas alcanzadas por la administración a su cargo 

y motivar las condiciones necesarias para apoyar su gestión; segundo, analizar 

sus propuestas de trabajo que impliquen  necesidades de recursos, así como 

las expectativas de su gestión para 2010. 

Voy a pedirle a la diputada Maricela Contreras Julián, Secretaria de esta 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, nos lea por favor y nos indique 

cuál es la dinámica de trabajos y voy a comentarles a los integrantes de esta 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública que vamos a solicitar al licenciado 

Demetrio Sodi de la tijera, Jefe Delegacional en Miguel Hidalgo, que nos haga 

una sola presentación de los dos temas que le solicitamos, para que seamos 

más ágiles en llevar esta Mesa de Trabajo, que sea una sola presentación. 

Adelante por favor, diputada Maricela Contreras. 

LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARICELA CONTRERAS JULIAN.-  Por 

instrucciones del Presidente de la Comisión de Presupuesto, se dará lectura a 

la dinámica de trabajo. 

1.- El servidor público expone un informe ejecutivo que describa los montos 

asignados, los erogados hasta el mes de septiembre y su perspectiva de cierre. 

El funcionario tendrá hasta 10 minutos para su exposición. De acuerdo a lo 

indicado por el Presidente de la Comisión, también se dará la presentación de 
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la segunda parte de la exposición en la que nos presentará sus necesidades de 

presupuesto para el 2010. 

En consecuencia tiene la palabra el licenciado Demetrio Sodi de la Tijera, Jefe 

Delegacional en Miguel Hidalgo. 

EL LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Primero que nada gracias por la 

oportunidad de poder exponerle a ustedes por un lado cómo encontré la 

Delegación y, por otro lado, cuáles creo que sean las prioridades para el año 

que viene y los recursos y necesidades que tenemos. 

Sobre el primer punto, en general lo que yo entiendo y creo que es el reto que 

tengo para el próximo año en función de lo que encontré, son unas 

instalaciones en general de la Delegación de todo lo que es la infraestructura 

muy deteriorado. Si la Delegación funciona bien y tiene un equipo de trabajo y 

tiene gente con experiencia, sin embargo creo que se ha dado prioridad a lo 

que son inversiones nuevas, en lugar de que se de prioridad a lo que es 

mantener lo que tenemos en infraestructura actual, llámese escuelas, llámese 

deportivos, llámese parques, CENDI, centros sociales, Faros del Saber, que la 

Delegación ha creado en los últimos años una infraestructura importante y 

diría, si no suficiente, que da una cobertura bastante alta a la gran mayoría de 

la población de la Miguel Hidalgo, sobre todo en las zonas de bajos ingresos. 

Como ustedes saben 70 por ciento de la población que vive en la Miguel 

Hidalgo es gente de bajos ingresos y  solamente  el 30 por ciento de la 

población es gente de altos ingresos y la mayor parte de la infraestructura que 

se ha desarrollado por parte del Gobierno Delegacional ha sido en las zonas de 

bajos ingresos,  ahí  es donde tenemos los Faros del Saber, donde están  las 

principales escuelas públicas, donde están los principales deportivos, etcétera. 

Sin embargo por decisión y prioridades toda esta   infraestructura tiene un gran 

deterioro y en su momento yo comentaré que en su momento yo comentaré  

que esa será la prioridad  del presupuesto para el próximo año; un gran  

deterioro que tenemos en los deportivos, deportivos que yo diría no son dignos 

de la gente a la que estamos atendiendo; deportivos que no cuentan con el 

mantenimiento, con las instalaciones, que tienen muchas urgencias que han 

sido dejadas de lado y con otro problema muy importante que se han ido 
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privatizando paulatinamente los deportivos. Todas o muchas áreas 

concesionadas a diferentes grupos económicos o políticos también, entonces 

donde entra a un deportivo y las canchas están concesionadas a tal grupo, no 

se funcionan todo el día, cobran cuotas elevadísimas a pesar de que la 

Delegación  es la propietaria en el fondo los que son propietarios de muchas de 

las instalaciones de los deportivos son directamente  o concesionarios privados 

o grupos políticos. 

Entonces una decisión ahí es cómo recuperamos primero, cómo 

desprivatizamos los deportivos  públicos y hacemos que sea el gobierno el que 

los maneje directamente. 

Igual infraestructura escolar muy deteriorada, se invirtieron 20 millones de 

pesos este año, de los cuales todavía quedan 12 millones por invertirse, pero 

yo creo que una prioridad del gobierno en general y del gobierno delegacional 

va a ser una inversión también con los apoyos que estamos buscando del 

sector privado del orden de 100 millones de pesos tanto del presupuesto local 

como presupuesto que logremos de aportaciones públicas.  

Tenemos 130 y tantos sitios escolares entre lo que es preescolar, o que es 

primaria y secundaria  y también el deterioro, las necesidades de las escuelas, 

no son escuelas dignas de la gente a la que tenemos que atender, como que 

nos hemos acostumbrado un poco en el gobierno  a que las instalaciones para 

la gente pobre son instalaciones pobres, los parques son pobres, los deportivos 

son pobres, las escuelas son pobres, los CENDI son pobres, y eso no puede 

ser. 

Entonces yo diría que el balance de la Delegación en cierta medida esa, mucha 

instalación, mucha obra que se ha llevado a cabo en los últimos años, 

instalaciones con una cobertura muy amplia, pero con un deterioro total. Si 

ustedes van por ejemplo a algún deportivo, por ejemplo el 18 de Marzo, es de 

veras de dar vergüenza.  Si ustedes van a otros deportivos tienen sin funcionar 

ciertas instalaciones varios meses, la alberca en El Pavón tiene  3 meses sin 

funcionar o una demanda de una escuela que están solicitado pintura, están 

solicitando bombas o están solicitando, pueden pasar 6 meses, 7 meses y la 

respuesta es muy lenta y es muy lenta por varias razones y ahorita me gustaría 

también exponer, pero en general digamos que esto es lo que encuentro, una 
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Delegación con mucha infraestructura, muy deteriorada y ahora en lugar de dar 

prioridad a construir más infraestructura o construir vías rápidas o lo que sea, 

vamos a darle prioridad total al mantenimiento y mejorar el servicio que 

tenemos en la gente. 

Inclusive en las propias oficinas, el personal, las instalaciones que tenemos en 

las oficinas en cuanto a lo que ofrecemos a los empleados, a los trabajadores, 

a los servidores públicos de baños, de computadoras, de sillas, es de veras 

que no es posible que  les exijamos más trabajo y más compromiso si al mismo 

tiempo no le damos los instrumentos básicos para operar. 

Ahora qué me encuentro no solamente en la Delegación, creo que este es un 

problema en todas las Delegaciones, se habla mucho de darle más autonomía 

al Gobierno de la Ciudad, con lo cual yo coincido totalmente, pero a la que hay 

que darle más autonomía es a las Delegaciones. No tenemos tesorería. Si yo 

voy de visita a una escuela, de visita a un deportivo o a un CENDI, acabo de ir 

a un centro social y el 95 por ciento de los focos están fundidos y no tengo 

forma de repararlos al corto plazo. No hay un yo diría un fondo fijo para estas 

emergencias que luego pueda ser en alguna vez justificado. Creo que nos 

hemos dedicado demasiado a poner trabas a la operación, a tratar de evitar 

que haya corrupción y a cambio de eso hemos hecho un gobierno en general 

en todas las delegaciones muy ineficientes, sin capacidad de respuesta 

inmediata para la gente. 

Yo creo que un reto que tienen ustedes como Asamblea es qué hacemos para 

darle más autonomía al Gobierno de la Ciudad, pero qué  hacemos para darle 

mucho más autonomía a las Delegaciones.  

Yo les  puedo poner casos, nos hemos metido mucho en adquisiciones y 

hemos logrado descuentos importantes, algunos hasta del 40 por ciento con lo 

que se estaba adquiriendo, pero por ejemplo un problema que tenemos 

reciente, hacemos una convocatoria para un concurso, para una partida de  9 

millones de equipo, logramos un descuento del 15 por ciento, pero no podemos 

ahorrarlo porque dice la ley que nosotros tenemos que  gastar la partida que 

está asignada. 
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Entonces si yo ahorro el 15 por ciento, pues debiera poder transferir esa partida 

a otra partida, pero la ley está hecha para poner candados y candados a los 

Delegados y los que atendemos  finalmente a la gente no es el gobierno 

central, los que atendemos fundamentalmente a la gente es el Gobierno 

Delegacional.  

Entonces yo sí creo  que valdría y perdón que lo  proponga, integrar una mesa 

de trabajo, muchos que han estado en la Asamblea han  sido Delegados, 

conocen los problemas, no tenemos tesorería, no tenemos caja chica, ahora  

están poniendo nuevas reglas para abrir una cuenta de cheques. Todo se 

vuelve bastante complicado para la función fundamental que tenemos los 

Delegados: los Delegados estamos para atender a  la gente. Somos al final de 

cuentas responsables del mantenimiento de la Delegación, de las calles, del 

alumbrado, del agua, el drenaje y de las instalaciones que tiene la Delegación, 

y todo lo que tenemos es dificultades para poder operar con eficiencia. 

Me he encontrado eso producto en parte de esa incapacidad, de esos canales 

que hay que buscar para que las Delegaciones tengan más autonomía. Yo creo 

que cuando se habla a nivel del Gobierno de la Ciudad de exigirle más 

autonomía al Congreso para el Gobierno de la Ciudad en temas que siguen 

siendo restringidos, yo creo que sería congruente con eso exigir mucho más 

autonomía para las Delegaciones, para  que podamos ser mejores servidores 

públicos y va de la mano con la reforma política. A veces se ve la reforma 

política en función del Congreso de la Unión y no se ve la reforma política en 

función  del Gobierno Central y más allá sí hemos  tenido una coordinación 

extraordinaria con el Gobierno Central, no hemos tenido ningún problema, esto 

no es producto de una relación personal, es producto de una legislación que 

hace muy difícil a los gobiernos delegacionales responder en forma  inmediata 

a las demandas de la gente.  

Eso en cuanto a cómo encontré la Delegación en general. Vamos a tener un 

subejercicio esperado del orden de 15 a 20 millones de pesos, aquí tenemos 

una gráfica, una lámina, no creemos que vaya a haber un subejercicio mayor, 

pero sí creemos que parte de las dificultad a veces de que las Delegaciones 

puedan cubrir totalmente el presupuesto es esa falta de sensibilidad y esa 

dificultad para llevar a cabo oportunamente concursos, etcétera. 
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Ahora yo me iría un poco al futuro, ¿qué requiere la Delegación Miguel 

Hidalgo? Y aquí yo me aprovecharía toda la presentación que hizo el Jefe de 

Gobierno  en la Cámara de Diputados, a la cual asistimos todos los que 

estamos aquí, en función de que la Ciudad de México, el Distrito Federal 

representa casi el 20 por ciento del Producto Interno Bruto del país, recauda el 

65 por ciento del Impuesto Sobre la Renta, recauda igual como el 65 por ciento 

del IVA y recibe un trato muy desfavorable por parte del gobierno, por parte 

finalmente de la Cámara de Diputados y finalmente por parte del Pacto Federal. 

Yo creo que de lo que pagamos los capitalinos, la mitad de lo que pagamos se 

queda en otras Entidades Federativas o se va a otras Entidades Federativas o 

se va al Gobierno Central, mientras que otras Entidades Federativas reciben 

mucho más de lo que pagan los habitantes de las Entidades Federativas. 

Lo mismo sucede exactamente con la Miguel Hidalgo; la Miguel Hidalgo es y 

aquí traigo unas gráficas que ustedes van a ver, es la cuarta parte de la 

economía de la Ciudad. La única Delegación que representa más en términos 

económicos del Distrito Federal, es la Delegación Cuauhtémoc, que representa 

un 30 y tantos por ciento; después en términos de remuneración  es de 

producción, de activos, es la Miguel Hidalgo,  pero con una diferencia que 

también lo señaló el Jefe de Gobierno en la Cámara de Diputados, el día que 

se paré la Ciudad de México, la economía de la Ciudad, se para el país y no es 

que los capitalinos seamos muy, que creamos que la Ciudad es todo, pero la 

economía de la ciudad ha sido siempre el generador del desarrollo económico 

del país aunque en los últimos años otras Entidades Federativas se han 

incorporado. 

En el caso del Distrito Federal es exactamente lo mismo que pasa con Miguel 

Hidalgo y sobre todo en los últimos años. El futuro económico del Distrito 

Federal depende de Miguel Hidalgo, ya no de Cuauhtémoc; Cuauhtémoc lo fue 

durante muchos años y todavía hay una zona de Cuauhtémoc que es motor 

económico importante que es todo el Paseo de la Reforma, pero el resto de la 

inversión extranjera, turística, hotelera, restaurantera, de oficinas, de 

corporativos,  inmobiliaria, todo está fundamentalmente en la Miguel Hidalgo. 

Estuvo un tiempo en Santa Fe, pero Santa Fe ya se paralizó por el gran 

problema que tiene Santa Fe, que la gente que trabaja en Santa Fe vive en 
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lugares muy lejanos a Santa Fe, la cual lo complica en todos los problemas de 

traslado. En cambio la Miguel Hidalgo tiene esa virtud que cerca de la zonas de 

desarrollo que es Polanco, el nuevo Polanco, lo que es Granada, lo que es 

Irrigación, lo que es Anáhuac, cerca hay zonas de nivel de ingresos o de nivel 

de vivienda de cualquier tipo; la Miguel Hidalgo puede lograr algo que no se 

puede lograr en otras partes, que es que la gente que trabaja en la Miguel 

Hidalgo, un porcentaje importante vive en la Miguel Hidalgo con lo  cual se 

logra algo extraordinario y se reduce mucho sus traslados. 

¿Qué está pasando en la Miguel Hidalgo? Parecería injusto pedir más recursos 

para las zonas de altos ingresos.  Pero lo que es Polanco, lo que es Nueva 

Granada, lo que es Irrigación, toda esta zona, si no le invertimos se va a 

colapsar porque estamos recibiendo una gran cantidad de oficinas. Yo ahorita 

tengo solicitudes ya aprobadas por el Gobierno Central  para más de 20 

edificios de 30 pisos, en todos lados, tanto en Nueva Granada, como en 

Polanco, como en Rubén Darío, como en Campos Elíseos, como en Reforma, 

como en Constituyentes y no tenemos la infraestructura y puede llegar el 

momento en que este motor que es la Miguel Hidalgo se paralice porque no 

tenemos la infraestructura para agua, para drenaje, para  transporte, para  

banquetas, para nada. 

Entonces una de las solicitudes fundamentales que venimos aquí a hacer es 

necesitamos un apoyo  directo de la Asamblea para el presupuesto o del 

Gobierno Central para ver a esta zona de la Miguel Hidalgo  como una zona 

estratégica del desarrollo del Distrito Federal y del desarrollo nacional, y aquí  

traemos propuestas concretas para invertir, estamos viendo inclusive con el 

Gobierno de la Ciudad programas alternativos de inversión, en fin ver cómo no 

solamente pedimos más dinero para la Delegación, a mí no me importaría 

manejar más dinero, a mí lo que importa es que se invierta más dinero en estas 

zonas que si se colapsan, se colapsa la economía de la ciudad y lo vamos a 

estar lamentando todos, porque puede decir la gente de Iztapalapa es injusto 

que se invierta en estas colonias, sí pero mucha gente que viven en Iztapalapa, 

en Alvaro Obregón, trabajan en la Miguel Hidalgo, un gran porcentaje de la 

gente de la Ciudad trabaja en la Miguel Hidalgo y luego tenemos una cantidad 

de población que de entrada por salida, que ahí trabaja, que ahí come; la 
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población de la Miguel Hidalgo es como 360 mil habitantes más o menos, pero 

hay como un millón y medio de gente más  que para en la Miguel Hidalgo todos 

los días  y que ahí está su actividad  de cualquier tipo, hasta de diversión. 

Tenemos el centro más importante  del mundo de espectáculos, es el Auditorio 

Nacional. Tenemos todos los museos más importantes, la principal zona 

turística de la ciudad, tenemos la principal zona comercial de la ciudad, es decir 

cuando ustedes ven  una zona que a nivel  internacional es reconocida como 

Masaryk, todo lo que es banquetas, todo lo que es alumbrado está hecho 

pedazos y dice uno bueno, es injusto, pero ahí se produce el empleo, ahí se 

produce la economía y cuando hablamos también del sector de la industria 

restaurantera, está en la Miguel Hidalgo. 

¿Entonces qué venimos a pedir? A ver, el presupuesto del año que viene que 

yo creo que todos los delegados vamos a comentar lo mismo, que tiene una 

reducción muy fuerte, y que ojalá se pudiera para todos conseguir más 

recursos, no nada más para Miguel Hidalgo, sí creo que en Miguel Hidalgo hay 

ciertas cosas que son diferentes y que esperaríamos algún apoyo de la 

Asamblea, en forma directa o en forma indirecta. 

A mí no me importa que a mí me den inversión para banquetas o para 

pavimento que yo maneje, a mí lo que me gustaría es que se asignaran a estas 

zonas de la delegación recursos que pueden ser manejados directamente por 

el Gobierno central, y no es un cosa de quién maneje el recurso, sino ese de 

cómo se consiga el recurso para invertirlo.  

Entonces uno es en infraestructura básica en esta zona de desarrollo 

económico, otro que tenemos aquí y aquí vienen los cuadros, no sé si por ahí 

tengamos el cuadro. Miren, este es el presupuesto para el año que viene de los 

principales proyectos importantes.  

Vamos  invertir fuerte en escuelas, 20 millones y esperamos con esto también 

recibir un recurso adicional por parte del gobierno central para poder hacer una 

inversión junto con recursos que yo tengo comprometidos que me han 

señalado de un fideicomiso, se va a crear un fideicomiso del sector privado 

para apoyar a Miguel Hidalgo, de hecho ya hay uno desde hace mucho tiempo, 

hace 20 años, pero ahora vamos a crear un Instituto de Desarrollo con objeto 

de que invierta en zonas marginadas en la población de menos recursos.  
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Entonces estamos pidiendo dinero para escuelas, estamos pidiendo dinero 

para mantenimiento en general, otros mantenimientos para lo que es CENDI, 

Faros del Saber, para deportivos, para áreas verdes. Si ustedes ven lo 

principal, es mantenimiento y seguridad pública. No hay grandes obras que 

vayamos a hacer en la delegación, básicamente estamos hablando de dos 

CENDI, un Faro del Saber y un parque deportivo que es el de Caneguín, que 

es el terreno de una hectárea y que ya tenemos el terreno y queremos 

convertirlo en un parque en la colonia Pensil, y que ya está prácticamente, era 

un terreno que estaba desarrollándose para vivienda y finalmente se logró el 

acuerdo que no fuera para vivienda, sino que fuera para uso de la población en 

términos de un parque social. Básicamente esa es la inversión que tenemos 

considerada en el presupuesto actual.  

Hay un tema importante, modernización tecnológica. Ustedes lo van a ver en 

las próximas semanas, vamos a hacer un esfuerzo de transparencia, creemos 

como nunca se ha hecho.  

Hay un sistema, el SICE, que tienen todas las delegaciones, en donde se 

pueden integrar todos los procesos de compra, todos los procesos de pago, 

todos los procesos de obras, que muchas delegaciones ya los tienen 

avanzados, nuestro reto es que lo vamos a hacer público.  

Vamos a dar acceso a la población a todo lo que son los sistemas informativos 

de la delegación, o sea la delegación va a tener acceso a todas las 

adquisiciones que realizamos, a todos los pagos, a todos los mantos de obra, 

es decir, que si logramos que la gente participe más auditando a la delegación, 

vamos a combatir uno de los principales problema que tienen las delegaciones 

y que tiene el país, que es la corrupción. 

Creemos que los auditores ciudadanos pueden funcionar si tienen información, 

acceso a la información fundamental de la delegación, por eso estamos 

poniendo una partida importante de la partida tecnológica, estamos poniendo 

una partida importante de vehículos en servicios urbanos, básicamente 

camiones de basura, que tenemos ya parte del equipo muy obsoleto, y también 

vamos a comprar máquinas para bacheo, tenemos un gran problema de 

bacheo en toda la delegación.  
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Ahora  adicionalmente a esto y a lo que venimos a pedir apoyo, básicamente 

serían,  a ver estamos hablando, ¿lo tienes?, porque aquí no lo veo.  

A ver, como ustedes pueden ver, estamos haciendo un programa de barrancas 

y minas que tenemos asignado en el presupuesto original 8 millones y que 

creemos que requerimos de 10 millones de pesos más, si queremos atacar 

todas las barrancas y minas que hay en la delegación.  

Ya tuvimos una reunión con la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno 

Federal y va a haber un presupuesto, hay un presupuesto federal para este fin, 

si combinamos recursos de la delegación con recursos del gobierno central y 

con recursos del gobierno delegacional, podríamos en un año solucionar el 

problema de todas las barrancas de la delegación.  

Tenemos tres barrancas detectadas, que ya estamos atacando, pero hay otras 

zonas que no tenemos totalmente identificadas y que creemos que sí es una 

prioridad por el riesgo que está corriendo un número importante de familias por 

no atacar este problema.  

El otro es el que ya comentaba mejoramiento de infraestructura en Polanco, 

Nueva Granada, Tacaba y Tacubaya, que son las zonas de desarrollo 

económico que estamos teniendo.  

El otro es si ustedes van al Plan Sexenal, y aquí no sé el diputado Romo que 

conoce muy bien la zona, no me dejará mentir, está hecho pedazos, de veras, 

da vergüenza, da vergüenza, además que está todo concesionado, dan 

vergüenza las canchas de fútbol, da vergüenza la cúpula, dan vergüenza los 

baños, da vergüenza todo. 

Estamos pidiendo dinero para el Plan Sexenal, estamos pidiendo para el 18 de 

Marzo, que aquí estamos viendo cómo los integramos al Parque del 

Bicentenario para que sea un solo proyecto y no tengamos por un lado El 

Parque del Bicentenario todo moderno y nuestro Deportivo de la Delegación y 

del Gobierno de la Ciudad hecho pedazos. Entonces estamos viendo cómo 

integramos en un solo proyecto El Parque del Bicentenario. 

Estamos pidiendo apoyos, queremos un programa de ahorradores de agua, y 

ahí tenemos dos programas interesantes; uno que estamos viendo con una 

empresa que consume mucho agua en la delegación y que tiene arrojando al 
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drenaje más de 20 millones cúbicos de agua al año, de agua tratada. Entonces 

estamos viendo cómo con esa empresa creamos un sistema para que esa 

agua tratada se inyecte a los parques o estamos viendo, porque ellos pagan 

una cantidad por tirar el agua al drenaje, pagan 100 millones de pesos, 

estamos viendo cómo a cambio de que se ahorren los 100 millones de pesos o 

tratan el agua para que sea potable, y lo estamos viendo con el Gobierno de la 

Ciudad, o utilizamos el agua para que sea agua tratada para los parques de 

Chapultepec y del Bicentenario. 

Estamos haciendo un programa para ahorradores de agua como un programa 

piloto, de cambio integral de regaderas en todas las casas de la delegación, 

con un programa que tiene el Gobierno Federal y que ha anunciado también el 

Jefe de Gobierno como un programa prioritario. 

Queremos 10 millones para Casa de Cultura. Quiero avisarles o anunciarles 

que nos aprobó el Congreso de la Unión 8 millones para una Casa de Cultura, 

en la comparecencia que tuvimos presentamos este proyecto también, nos lo 

acaban de utilizar, o sea, aquí el remanente serían 2 millones, eso ya está 

cubierto.  

La delegación no tiene Casa de Cultura y creemos que la cultura con lo que 

tenemos de museos, el Conservatorio y todo, puede ser un programa muy 

importante, pero aquí ya nos asignaron 8 millones de pesos por parte del 

Gobierno Federal, por parte de la Cámara de Diputados. 

Estamos viendo otros programas, desde Caneguin 20 millones y el rescate de 

espacios públicos. 

Básicamente yo concluiría con esto. Creo que la delegación con la 

infraestructura que tenemos, tenemos el potencial para darle a la gente de la 

Miguel Hidalgo un servicio de veras extraordinario si invertimos en 

mantenimiento. 

Ya no es construir más Faros del Saber, aunque hay dos que están parados, el 

del Salesiano y el de Reforma Social, pero creemos que con la estructura que 

hay, si aprovechamos, por ejemplo, los Faros del Saber tienen una estructura 

muy buena pero los servicios que damos adentro son muy parciales, entonces 
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como que tenemos una gran casa con pocos servicios. Entonces ahora ya no 

hay que invertir en más casas sino invertir en más servicios. 

Es el cambio radical que le queremos dar, mucha transparencia, gran 

transparencia, mucha apertura ciudadana, estamos creando Consejos 

Ciudadanos, hoy vamos a crear el Consejo de Polanco, la semana que viene el 

de Las Lomas, después el de Tacubaya, el de Tacuba, o sea, hicimos un 

cambio que propusimos a la Contraloría en la organización de la delegación, 

dividimos jurídico de gobierno y estamos pidiendo que por un lado esté la parte 

jurídica y la parte de la Dirección General de Gobierno es una Dirección 

fundamentalmente de atención ciudadana. 

Si la función del gobierno es atender a la gente y hacer que la parte de 

participación ciudadana, que estaba como fuera de toda la estructura, la 

incorporamos a gobierno y entonces estamos teniendo, ustedes lo podrán ver, 

un contacto con la gente extraordinario. 

Ayer tuvimos “miércoles ciudadano”, fueron 300 personas, pero diario están 

yendo a la delegación 50, 60 gentes que estamos atendiendo; y estamos 

creando, que es nuestro reto, en cada colonia un Consejo Ciudadano y vamos 

a crear un Consejo de la Delegación, de tal manera que los ciudadanos 

participen más activamente. 

Un tema que quiero señalar es la gran coordinación que ha habido con el 

Gobierno de la Ciudad. Yo creo que la Delegación Miguel Hidalgo, y no 

muestro criticar a nadie, ha padecido 9 años de falta de coordinación, y hay 

muchas obras pendientes, que si estacionamientos, que si parques, que si el 

CETRAM de Tacuba, que si el CETRAM de Tacubaya, proyectos que tiene el 

Gobierno Central, que tiene la delegación y que por equis razón, y no me meto 

al detalle, están parados. 

Yo espero, por lo que hemos platicado con el Gobierno de la Ciudad, tener toda 

la apertura por parte nuestra para que todos los proyectos que quiera hacer la 

ciudad en Miguel Hidalgo los llevemos a cabo, y es muy probable que en los 

próximos 6 meses veamos proyectos que han estado parados 9 años, se 

arranquen en los próximos 6 meses. 
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Es ilógico que sigamos enfrentándonos por proyectos que benefician a la 

gente, en lugar que los coordinemos por proyectos que beneficien a la gente. 

Por ejemplo, estamos viendo ya lo de Tacubaya, que era un CETRAM parado 

desde hace varios años, yo platiqué con la gente de SETRAVI y lo quieren 

llevar a cabo, toda la apertura para que lo lleven a cabo; igual el de Tacuba, 

igual el estacionamiento de Polanco, igual el estacionamiento de Prado, igual el 

problema del agua. 

Yo sí creo que Miguel Hidalgo ha sido un espacio que se ha ido marginando de 

los proyectos del Gobierno Central y los que han salido perjudicados de esto 

son los ciudadanos, y esto es un cambio radical de operación política y sí 

hemos recibido un trato preferencial extraordinario. 

En la misma seguridad pública vamos a meter mucho dinero en cámaras, en 

patrullas, en módulos, en centros de reacción inmediata, pero en lugar de 

hacerlo por nuestro lado lo vamos a hacer en coordinación total con la 

Secretaría de Seguridad Pública.  Entonces, básicamente ese es nuestro 

programa, ojalá nos puedan ayudar.  

Insisto en un tema, no se trata que le den más dinero a la delegación, ojalá 

pudieran ustedes etiquetar programas o recursos a nivel del gobierno central 

que finalmente aterricen en la delegación.   

Hay un problema. Hay muchos edificios en la delegación que pagan recursos 

por lo que implica la afectación o el impacto que tienen tanto ambiental como 

urbano, sin embargo esos recursos nunca regresan a la delegación. Ahora, yo 

no pretendo que regresen al presupuesto de la delegación, lo que sí 

pretendería es que esos recursos regresen a la infraestructura de la delegación 

manejados por el gobierno central. 

Es todo. Muchas gracias.  

EL C. PRESIDENTE.-   Muy bien. Muchas gracias, señor Jefe Delegacional. 

Siguiendo nuestro formato voy a pedirle a la diputada Maricela Contreras, 

Secretaria de esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, haga una 

relación de las y los diputados que quieran intervenir y en ese mismo orden 

darles el uso de la palabra.  
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LA C. SECRETARIA DIPUTADA MARICELA CONTRERAS JULIÁN.-  Si me 

indican los diputados que quieran hacer uso de la palabra. 

Han solicitado la palabra el diputado Víctor Romo, el diputado Pizano, el 

diputado Mauricio Tabe, el diputado Giovani Gutiérrez, el diputado Cristian 

Vargas, la diputada Lía Limón, el diputado Palacios, el diputado Guillermo 

Sánchez Torres y una servidora, la diputada Maricela Contreras.  

De acuerdo al formato, cada diputado y diputada tienen la palabra hasta por 5 

minutos y después de cada intervención tendrá la palabra el licenciado 

Demetrio Sodi hasta por 3 minutos. Entonces, de acuerdo a la lista le damos en   

primer lugar la palabra al diputado Víctor Romo, si hacen uso de réplica hasta 

por 3 minutos.  

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.-  Buenos días, señor 

delegado.  

Quisiera que tuviera claro un panorama que el día martes en la madrugada 

pasó, que fue que de los 15 mil millones de pesos que pidió el Distrito Federal 

solamente nos aprobaron 4 mil 130 millones, el 30%, que tanto su partido como 

el partido del PRI nos invitaron tarde a la fiesta, originalmente íbamos a tener 2 

mil millones de pesos, se pudo recuperar 4,130 millones, entonces tenemos un 

panorama desalentador, catastrófico, yo creo, para la ciudad cuando hoy 

anuncia el gobierno de Peña Nieto que va a tener un techo presupuestal de 

130 mil millones de pesos, impensable que el D.F. tenga en la historia eso, en 

la historia. 

Entonces, creo que tendremos que ir viendo cómo construimos un presupuesto 

en que se generen las propuestas prioritarias tanto del Gobierno del Distrito 

Federal como de las delegaciones, pero partamos de eso. 

2.- En su intervención comentaba que va a invertir en el tema de los servicios 

que ha estado muy complicado y ha tenido muchas dificultades. Yo creo que, 

bueno, entonces recibió una delegación con algún nivel de corrupción. La 

delegación anterior que comanda Gabriela Cuevas prestaba malos servicios y 

obviamente ha encontrado complicaciones y dificultades, bueno, es en esto del 

Ejecutivo Local por ser primera vez electo pues la primera vez para usted, 
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seguramente por eso no conoce bien cómo se hacen las entregas recepciones 

y sin duda se tienen que generar chequeras y todo eso. 

A mí me gustaría preguntarle en el caso de ¿Cómo le entregaron?; Vinalay 

invirtió 10 millones de pesos para una entrega recepción, cuando la Contraloría 

lo hace con ceros pesos a un despacho, yo no sé qué encontró Vinalay en la 

administración pasada y por qué 10 millones de pesos le invirtió; 10 millones de 

pesos son el 50 por ciento de su programa de las becas que está anunciando, 

50 por ciento, son 1000 jóvenes de los 2000 que pretende usted llevar a cabo 

el siguiente año, así lo anunció su Director de Desarrollo Social; bueno ¿Qué 

encontró; cómo están los contratos de lo de los deprimidos de Polanco, el 

anticipo, la fianza que se tiene que devolver de estos anticipos que se dieron? 

Otro asunto, el tema de las becas. Yo sí quiero ser muy insistente en ese tema, 

yo a su Director de Jurídico y Gobierno le comenté que le iba a preguntar esto 

anticipadamente; porque se me hace que usted en junio tomó un pedacito de la 

delegación aún todavía no siendo Jefe Delegacional, repartió un número 

determinado de tarjetitas, empadronó un número determinado de personas 

¿Qué les vamos a responder; usted qué le está respondiendo ahorita al joven 

que llega a su delegación y le dice yo me quiero empadronar, porque aquí dice 

en la tarjetita que usted en octubre me tiene que dar 800 pesos, qué va a 

responder?,  cuando ya anunció que no tiene recursos para ello, eso es un acto 

de irresponsabilidad de usted que hizo en junio, se comprometió a dar desde el 

1º de octubre recursos que no eran suyos que no programó. 

Por eso dicen que antes de hablar hay que programar o planear y se lo digo 

porque usted es muy dado a eso a hablar. Anuncia que se van a poner 

cámaras, que se van a hacer cosas antes de planificar de ver si hay recursos. 

Nos está diciendo que, bueno, no va a haber recursos, ya sabe que no nos 

aprobaron lo de las cámaras de video, los 2 mil millones de pesos. Entonces, 

es importante, y se lo recomiendo, que antes de emitir un comentario público 

planifique, lo ponga en su POA, verifique si hay recursos porque, bueno, yo le 

puedo traer aquí a un sinnúmero de jóvenes y le van a decir ustedes que hasta 

el 2010 le van a entregar su beca de 800 pesos, cuando usted se comprometió 

en octubre; ahí está faltando a su palabra. 
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Yo creo que usted tiene más oficio que Gabriela Cuevas, se lo digo, y creo que 

va a ser mejor gobierno que Gabriela Cuevas, porque ella dejó un desastre en 

la delegación y yo creo que tiene que hacer mucho y tiene que invertirle en 

pesos y centavos y tiene que hacer otra modalidad de gobierno. 

Yo le quiero decir que Gabriela Cuevas en el 2007 y 2008 fue la tercera 

delegación con mayor subejercicio, 176 millones de pesos no se gastaron en el 

2007 y en el 2008, la delegación Miguel Hidalgo; esperemos, porque ahorita 

según el ejercicio de gasto que tienen ustedes llevan gastado el 53 por ciento a 

septiembre, son 10 meses, 10 meses son 83 por ciento del tiempo, es la 

verdad preocupante que el 47% a septiembre todavía no se ejerza. Entonces 

cuide mucho eso el tema del subejercicio, porque su Delegación en el 2007 y 

en el 2008 fue el tercer lugar en subejercicio. 

El otro tema, yo le quiero proponer, voy a sacar un punto de acuerdo el día de 

hoy o el día martes, para parar las macro construcciones que se están 

realizando. Sabe quiénes son los que construyen, Grupo Carso, Carlos Slim, el 

hombre más rico del país y del mundo, dicen algunos. Lo quiero invitar a que 

firmemos juntos a parar estas macro construcciones que se están haciendo. 

Usted dice que en Granada, la Nueva Granada, Nuevo Polanco, Polanco va a 

ser un colapso en un futuro cuando lleguen esas 15 mil familias, dicen algunos; 

no va a poder haber vialidad alguna para sacarnos de ese colapso, ni servicios. 

Entonces, yo sí quiero que usted se comprometa con su servidor a que 

vayamos a pasar, usted tiene facultades delegacionales, y sin duda, a parar 

estas macro porque han generado molestias, vemos que se puede colapsar 

esta zona y la verdad todavía no hay un impacto real, un estudio efectivo 

ambiental que le dé certeza a la Delegación Miguel Hidalgo en este asunto. 

Es cuanto. 

LA C. SECRETARIA.- Tiene la palabra el licenciado Demetrio Sodi de la Tijera, 

hasta por 3 minutos, para sus respuestas. 

EL LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.- Gracias, diputado. 

Muy rápido algunos comentarios. Lo de 130 mil millones de pesos de Peña 

Nieto es inclusive peor, por una razón, que en ese presupuesto no se incluyen 

los presupuestos municipales, eso hay que verlo, es importante, súmenle y 
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entonces sí la comparación es peor; es decir, está más afectado todavía el 

gobierno de la Ciudad de los 130 mil millones de pesos, que sí es importante 

señalarlo. 

Segundo, a ver, preguntas concretas que usted ha hecho, los 10 millones de 

pesos que se pagaron, que no se van a pagar, yo no voy a pagar los 10 

millones de pesos de la auditoría, pues a ver cómo le hacemos, ahí sí le pido 

que me apoyo para ver cómo no gastamos en algo que no se pudo haber 

gastado. 

Yo, para la transición que se está dando no vamos a gastar un peso, los 

irresponsables de las áreas son los responsables de la transición. Entonces, 

yo, al proveedor ya le pagamos únicamente el 33% y nos estamos yendo con la 

Contraloría para que la Contraloría impugne el pago. 

Yo ahí sí soy muy radical, si creo que algo no se justifica no se paga. Ya 

estamos pidiendo la devolución de los 40 millones de pesos. Ahí hay un 

problema, vamos a enfrentar un pleito legal que va a llevarnos mucho tiempo, 

buscamos una conciliación con el constructor, pero nos dijo no, que él ya había 

gastado los 40 millones de pesos, entonces ya le estamos denunciando para 

que nos regrese el dinero y vamos a ejercer la fianza, pero nos vamos ir a 

pleito. Creo que en esto coincidimos, no podemos simplemente despilfarrar al 

gobierno de la Delegación y darle por su lado al constructor. 

A ver, las becas, mire, en primer lugar, yo creo que en la campaña se hacen 

ofrecimientos sin POA, todos, todavía no manejamos el POA y hacemos 

ofrecimientos que cuantificamos, y yo tengo dos formas para financiar las 

becas, una que es la que estamos poniendo aquí 20 millones, ¿por qué 

arrancamos el 15% de marzo? Tengo que presentar las bases sobre las cuales 

se va a aplicar la beca y son siempre a partir del 1º de enero. Bueno, pero no 

puedo legalmente, o digamos que simplemente voy a darla a partir, a ver, 

incumplir sería no dar la beca, digamos que incumplir por 3 meses estoy de 

acuerdo, pero ya presentamos una respuesta al punto de acuerdo que ustedes 

sacaron en donde decimos la mecánica para la primera etapa, y estamos 

viendo una segunda etapa que puede ser muy novedosa, tenemos varios 

constructores que están poniendo fibra óptica en la Delegación, la tienen que 

poner, tienen el derecho, a cambio de eso nos van a dar Internet gratuito para 
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toda la gente y vamos a hacer un programa a través de cobrar un precio 

mínimo el Internet gratuito, de 100 pesos, con eso financiar la beca y es una 

cosa muy ingeniosa, porque el chiste de la política es ver cómo beneficiamos a 

la gente con recursos limitados a veces inventando cosas. 

Yo le aseguro que en 2, 3 años vamos a tener una cobertura cuando menos del 

doble de lo que estamos pidiendo para el primer año. Y recordemos otra cosa, 

hablamos de estudios socioeconómicos, no es para toda la gente, no es como 

los programas universales. Y otra cosa, la gente que recibe una beca del D. F. 

de secundaria, de preparatoria ya no le vamos a dar o le vamos a dar el 

complemento, si no estaríamos piramidando las becas. 

Del subejercicio sí hay un problema y lo estamos tratando de remedir, la 

Delegación enfrentó durante los 3 años creo que 5 directores generales de 

obras y sí tenemos un problema interno que estamos tratando de resolver, 

creamos un grupo especial de trabajo para poder poner al día todas las 

estimaciones, sí tenemos un problema, es más yo estoy preocupado de tratar 

de que el subejercicio este año sea lo menos posibles y va a haber un 

subejercicio, porque tenemos muchas estimaciones atrasadas, falta de 

integración de los expedientes. 

¿Qué en parte es lo que vamos a hacer con esos SICE? Ver cómo hacemos 

una integración vía digital y también estamos viendo como hacemos una 

integración vía física. Entonces sí hay un problema ahí y hay que atacarlo.  

Yo no hablaría de corrupción. A ver, yo no hablaría de corrupción de los altos 

mandos de la delegación, lo que sí creo que en todos los altos, bajos mandos 

en la delegación, en todas las delegaciones, hay una gran cantidad de 

corrupción, en adquisiciones, en los verificadores, en todo, y ahí hay un 

problema que hay que atacar conjuntamente, porque tampoco a los 

verificadores no los nombramos nosotros, nos los envían.  

Otro problema que no comenté, los sueldos, digo ahí está trabajando con la 

gente que está encargada, responsable, de lo que es la parte del relleno de 

minas, gana 2 mil 500 pesos, el responsable o el encargado del Deportivo de 

Pavón, 6 mil pesos, claro que subarrienda todo por su lado, todo lo 

subarrienda, yo sí creo que tendríamos que prever, que esta política de 
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austeridad está bien, pero yo creo que los salarios, y no me refiero al delegado, 

los salarios de los funcionarios públicos son en cierto nivel bajísimos, 

promueven la corrupción y sobre todo dice que uno, así hay un dicho, dice que 

uno cosecha cacahuates y tiene changos, aquí tenemos pésimos ingresos 

abajo.  

Entonces la gente que está encargada de las instalaciones en las 

delegaciones, recibe sueldos miserables, hay gente que gana de trabajo 1 800 

pesos al mes, entonces es ridículo. Yo creo que tenemos que verlo con 

ustedes, hacer una evaluación en serio, yo no digo que le suban Delegado, y lo 

digo, los directores quieren que le suban a los directores, pero yo sí creo que 

no podemos tener encargado de un deportivo como el Plan Sexenal, a una 

persona que gane 8 mil pesos, porque no sirve con eso, queremos 

profesionales, paguemos como profesionales.  

Las narcoconstrucciones. A ver, más allá de quien sean, lo digo honestamente, 

no se pueden parar ni yo tengo facultades para pararlas, tendría que haber 

alguna violación, tendría que pagarlas el Gobierno de la Ciudad, entonces yo 

no creo, sí pero ya tienen estudios ambientales todas eh.  

LA C. SECRETARIA.- Diputado, no hagamos diálogo, va a tener oportunidad 

de su réplica.  

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Yo lo que creo que más bien es 

tenemos, es como si decimos, a mí la gente y eso es una posición muy de 

derecha que dicen como PEMEX es corrupta, hay que vender PEMEX; como 

en PEMEX hay corrupción, hay que regenerar PEMEX. Entonces yo creo que 

en esta zona hay que ver cómo invertimos para que la ciudad siga creciendo, 

no pararla.  

Entonces yo que sería una imprudencia mía o de cualquiera, parar las grandes 

inversiones que están llevando a cabo en la ciudad, en la Miguel Hidalgo. Ahí 

está el corporativo de Bancomer, está el corporativo de Santander, hay 

construcciones de hoteles de 500 cuartos, ahí está la economía. 

Yo lo invitaría más que a pararla, por qué no hacemos conjuntamente un 

programa de qué necesitamos para que esas zonas sigan desarrollándose sin 

colapsarse. Esa sería a propósito.  
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LA C. SECRETARIA.-  Diputado Víctor, tiene hasta 3 minutos para hacer uso 

de la réplica.  

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.- Yo le quería preguntar 

otra cosa, en su campaña se repartieron tenis por parte de la Delegación, tenis, 

yo nada más le quiero preguntar dónde está reflejado aquí en el avance 

presupuestal, qué programas sociales o qué pasó o de dónde salieron esos 

tenis, pero no de su campaña. La Jefatura Delegacional repartió  

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Yo en mi campaña no repartí, 

otras cosas.  

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.-  Por eso, lo que le quiero 

decir  es dónde están, como ya usted recibió, debe de estar claro en su avance 

presupuestal en qué partida están estos tenis, cuánto costaron, porque 

repartieron 100 mil tenis.  

Entonces el otro tema es, el Plan Sexenal. Usted comentó, sí saben dónde 

corre la gente ahorita, en el Plan Sexenal, en la calle ¿no? 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Ya no, ya lo hicimos gratis.  

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.-  ¿Ya lo hiciste gratis? ¿Y 

cómo lo hiciste? 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Lo hice gratis. 

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.- No pues debe haber 

algo legal porque hay una concesión, la pista Azul, la pista Azul.  

EL C. PRESIDENTE.-  Está bien que las sesiones de esta Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública han sido civilizadas, flexibles, pero pedirles que 

nos apeguemos al formato, que dejemos terminar al orador en turno por favor.  

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.- Está bien, ya lo hiciste 

gratis, me acabo de enterar ¿eh? por ti, qué bueno, fue una de nuestras 

solicitudes de campaña que hicimos, porque la gente corría afuera por tu 

compañera ex Delegada Gabriela Cuevas, que concesionó la Pista Azul, pero 

ahora también está el Centro Hípico. 



 22

El Centro Hípico, yo le he preguntado a los que están en las vecindades de La 

Pensil si tienen un caballo para que vayan ahí a aprender. Solamente van 3 

personas y se ocupan casi, no sé, el lugar de un estadio de béisbol que era el 

que antes estaba ahí. 

Yo pediría la sensibilidad para que este Centro Hípico pues deje de funcionar o 

dé paso a canchas de fútbol o dé paso a cancha de béisbol, como estaba, que 

es lo más útil, y que sea gratuito el servicio. 

El otro asunto que es cómo vamos a estructurar lo de el tema de las 

macroconstrucciones. El pensamiento que tú tienes es un pensamiento 

atrasado, la verdad, ya hay un término que se llama sustentabilidad, lo 

conoces, la sustentabilidad tiene que ver con que haya desarrollo pero tenga 

que ver con efectos de sustentabilidad de medio ambiente, de desarrollo, de 

servicios urbanos, etcétera. 

No podemos empezar a meterle la lana y después a ver qué hacemos. Yo te 

propongo que, lo que sea, es de que paremos hasta que no sepamos el 

impacto ambiental y la construcción o la habilitación se servicios a la zona o un 

plan de vialidad futura, eso es lo que yo pido, y sí, usted tiene facultades, se lo 

puedo decir en qué artículo y de quién depende, porque precisamente nosotros 

queremos no parar el desarrollo, ¡ojo!, sino que sea sustentable la Miguel 

Hidalgo, y depende de usted directamente. 

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias. 

Para hacer uso de la palabra, tiene 5 minutos el diputado Carlo Pizano. 

EL C. DIPUTADO CARLO FABIAN PIZANO SALINAS.- Gracias. 

Licenciado Demetrio Sodi, bienvenido a la Asamblea Legislativa. 

Yo tengo dos preguntas en relación a sus proyectos prioritarios para el 2010, 

uno que tiene que ver con los 57 millones de pesos para el Programa de 

Seguridad Pública de Central de Monitoreo. Me gustaría saber en qué consiste 

el programa. 

Dos, hay un rubro dentro de los propios proyectos prioritarios que se hace 

llamar “otros programas relevantes”, otros programas relevantes por un monto 
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de 30 millones de pesos. Si nos pudiera decir qué programas relevantes, 

alguno de ellos, están integrados en esta parte del proyecto prioritario. 

Eso sería todo, gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Le damos la palabra al licenciado Demetrio Sodi hasta 

por 3 minutos para responderle al diputado Pizano. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.- A ver, aprovecho para si puedo 

responder también al diputado Romo, muy rápido. 

Los caballitos, estos no duran, hay 7 niños en equinoterapia y estamos viendo 

una mecánica a ver si podemos, no eliminar el servicio, pero mandarlo a lo 

mejor a donde tenemos ahí en la 3ª Sección de Chapultepec el Centro Hípico, 

que ahí se atiendan y recuperar esa área que era de béisbol. 

La gente quiere una alberca, lo que pasa es que hay que ver si tenemos dinero, 

pero hagámoslo juntos. Yo sí creo que los caballitos, la pista ya la hicimos 

gratis, igual fue una demanda de campaña, y ojalá trabajáramos juntos, lo digo 

porque yo creo que la influencia y el peso político que tiene allá es importante. 

Tenemos muchas áreas concesionadas y sería políticamente, sé, tenemos 

concesionada La Cúpula, que cobran un dineral por usarla; tenemos 

concesionadas las dos canchas de fútbol, tenemos concesionada la cancha de 

tenis únicamente para dar clases, teníamos concesionados 4 carriles de la 

alberca. 

Entonces vamos a desprivatizarlo ¿no?, juntos, pero juntos, digo, porque hay 

temas políticos ¿eh? lo conocemos, hay temas políticos. 

Los tenis es un escándalo, los tenis nos quedan todavía creo que 50 y tantos 

mil tenis, los pretendemos regalar este fin de año, se me hace ridículo eso, 

eran 80 mil, creo, digo, lo tiene la Contraloría, la Contraloría está investigando. 

Yo lo que estoy haciendo es, si ya están los tenis pues vamos a entregárselos 

a la gente este fin de año y para que los niños cuando menos tengan un regalo 

de la delegación, algo que merecen. 

El Plan Sexenal es un problema, yo creo que es uno de los deportivos más 

importantes de la ciudad y que está totalmente desatendido, es una prioridad, 
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yo no sé de dónde consigamos recursos, pero ese Plan Sexenal a final de año 

va a estar en condiciones mucho mejores.  

Luego, muy rápido, paremos la zona de Polanco, trabajemos en un proyecto 

para la zona de Polanco, son programas que aprobó de hecho el gobierno 

central, todas estas licencias no las doy yo, las da el gobierno central y, tienen 

razón, es desarrollo de la delegación.  

Sobre el Programa de Seguridad, los 51 o 53 millones de pesos, es un acuerdo 

que estamos firmando con la Secretaría de Seguridad Pública. Inicialmente la 

delegación había puesto un centro de monitoreo para 30 cámaras 

independiente, la Secretaría de Seguridad Pública está poniendo 517 cámaras, 

que con ellas consideran que es más que suficiente, yo ofrecí mil pero, lo dije, 

cuáles iban a ser, estas 517 son parte del programa.  

Estamos de acuerdo con la Secretaría de Seguridad Pública que si hacen falta 

más cámaras, de estos 53 millones de pesos yo lo voy a apoyar, o sea en lugar 

de tener la seguridad pública nuestra de la delegación y por otro lado la 

Secretaría de Seguridad Pública su programa, estamos haciendo que todo sea 

conjunto y el Centro de Monitoreo sería para todas las cámaras, manejado 

desde la Secretaría de Seguridad Pública, pero conteniendo visión directa 

nuestra. 

Estamos viendo un Centro de Reacción Inmediata, estamos viendo un Centro 

de Monitoreo,  en fin estamos tratando de hacer un programa. La principal 

demanda era seguridad y le estamos dedicando, si ustedes ven, más de 30 

millones de pesos de lo que se dedicaba anteriormente, y ya no va a ser para 

la construcción del centro porque el centro ya lo terminamos en unos meses.  

En los demás programas, los otros programas relevantes son lo que yo 

comentaba, tenemos dos CENDIS que construir porque la Secretaría de 

Protección del gobierno central nos dijo que están en peligro los niños; 

tenemos que terminar un Faro del Saber, tenemos el Faro del Saber de 

Reforma Social parado hace dos, tres años y tenemos el Faro del Saber de la 

Salesiano. El Salesiano ya conseguimos un donativo, lo digo, en Salesiano 

conseguimos un donativo de una empresa privada que lo va a hacer 

completito, entonces ahí nos ahorramos el dinero.  
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Luego tenemos programa de adultos mayores, programas que tenemos 

mínimos, alimenticios, de vivienda, de dar por ejemplo cuando la gente nos 

pide un tinaco, nos pide pintura, son programas muy pequeño pero muy 

sentidos por la gente. 

Si ustedes ven, todo nuestro programa es social, básicamente estamos 

dedicados a programas sociales más que a programas de grandes inversiones.  

LA C. SECRETARIA.-  Diputado ¿desea hacer uso de su derecho de réplica? 

EL C. DIPUTADO CARLO FABIÁN PIZANO SALINAS.-  No, gracias.  

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias. Quisiera decir que se han incorporado 

a esta comparecencia, a esta reunión de trabajo la diputada Mariana Gómez 

del Campo, el diputado Raúl Nava, el diputado David Razú y el diputado 

Guillermo Huerta.  

Le damos hasta por 5 minutos la palabra al diputado Mauricio Tabe para que 

haga sus preguntas.  

EL C. DIPUTADO MAURICIO TABE ECHARTEA.-  Buenos días. Demetrio, 

bienvenido. 

Oye, nosotros estamos muy preocupados por el tema del presupuesto, no 

solamente por lo que se le asignó al D.F. sino cómo se va a distribuir ahora 

para las delegaciones, y ahí coincidimos plenamente que no se debe descuidar 

la inversión en infraestructura sobre todo en áreas de crecimiento, que es esta 

parte de Nuevo Polanco, etcétera, porque si no la ciudad va a sufrir un 

deterioro en la calidad de los servicios. 

Nosotros estamos pensando impulsar primero ampliar la bolsa de presupuesto 

que se va a distribuir a las delegaciones, porque creemos que en una época de 

crisis a la gente le cuesta más trabajo pagar impuestos y la gente quiere ver 

mucho más de cerca el reflejo de sus impuestos, que a veces cuando se van a 

gobierno central no se ven tan claras y lo primero que se ve es el deterioro de 

los servicios urbanos. Eso es lo que vamos a pelear en esta Comisión de 

Presupuesto, lo hemos expresado con prácticamente todos los delegados, que 

es una demanda no reducir la bolsa de presupuesto de las delegaciones. 
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Otra cosa que también habría que replantear aquí en la Asamblea Legislativa 

es cómo se asigna el presupuesto considerando la población flotante, porque 

sabemos que muy buena parte del desgaste de servicios urbanos se genera 

por esta población en tránsito o población flotante, que no está considerado en 

la asignación del presupuesto, siempre partimos de criterios de población y no 

de la población flotante que sí impacta en el desgaste. 

Si dejamos de considerar, y ahí coincidimos contigo, la población flotante en el 

presupuesto de las delegaciones, el día de mañana vamos a hacer que el 

Distrito Federal en general pierda competitividad, porque las áreas que tienen 

una vocación comercial o de servicios van a peder la calidad de esos servicios 

y eso va a incentivar a que menos empresas se inviertan aquí y a que se 

generen también un deterioro en el nivel de empleo. 

Entonces, nada más para comentarte esos son dos temas que traemos muy 

claro, fortalecer el presupuesto de las delegaciones y además replantear la 

asignación del presupuesto entre las delegaciones; porque creemos que 

también que el presupuesto de las delegaciones se tiene que distribuir con 

justicia y creemos que el Gobierno de la Ciudad tiene que medir con la misma 

vara cuando habla de que unos estados generan más impuestos y reciben 

menos, igualmente algunas delegaciones por la calidad de sus servicios 

generan más impuestos y a lo mejor no están recibiendo en la misma 

proporción. 

Son dos planteamientos que tenemos muy claro, quiera comentártelos aquí en 

esta mesa porque vamos a ser muy insistentes en ese tema del presupuesto. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Tiene la palabra el licenciado Demetrio Sodi para dar 

respuesta. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Diputado yo coincido 

totalmente. Yo creo que todos aquellos que hemos estado impulsando la 

reforma política de la ciudad, y me considero de los promotores de la reforma 

desde el plebiscito del 93, hemos estado más preocupados y está bien por ver 

cómo le damos autonomía en función del Congreso, del Gobierno Federal, pero 

nos hemos preocupado muy poco de cómo le damos autonomía interna y cómo 
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hacemos más equitativo el gasto al interior de las delegaciones; porque nuestra 

discusión ha sido siempre más nacional que local y yo creo que llega el 

momento de tocar estos temas ¿Cómo hacemos un presupuesto que vaya más 

en relación con los gastos que tiene la delegación y no solamente con el 

número de habitantes, que en el caso de la Miguel Hidalgo por la población 

flotante es tremendo y les damos servicios de basura y servicios de agua y de 

drenaje y de banquetas y de iluminación a una población que no es nuestra. 

Pero por otro lado también yo creo que llega el momento en que cómo el 

Gobierno del Distrito Federal se descentraliza presupuestalmente; ahorita se 

descentralizan las delegaciones únicamente creo que el 24 por ciento de los 

115 mil millones de pesos que tiene el gobierno central y ha ido para abajo. 

En lugar de que hayamos avanzado en la descentralización, hemos ido en los 

últimos años a concentrar más en el Gobierno del Distrito Federal. Yo sí creo, y 

aquí ha sido un poco paradójico, demandamos más recursos al Congreso de la 

Unión para los estados y entidades federativas, pero no demandamos más 

recursos para las delegaciones en el Gobierno de la Ciudad. Entonces, yo sí 

creo que es un tema central de la Asamblea cómo le demos a las 

delegaciones. Finalmente a los que correspondemos la demanda diaria de la 

población somos los delegados, somos los que tenemos que atender todas las 

demandas y no tenemos los recursos suficientes. 

Yo creo que es muy compleja la forma en que opera la ciudad, y creo porque le 

hemos dedicado más tiempo al tema con el Congreso de la Unión que al tema 

interno. 

Yo creo que abrir una mesa como decíamos con la presencia de los delegados 

y de la Asamblea, a ver cómo le damos más facultades, más facilidades, más 

presupuesto, todo lo que queremos hacer en la delegación está sujeto a toda 

una reglamentación del gobierno central que hay que coordinarse y eso está 

bien, pero que dificulta avanzar. 

Entonces, yo sí creo que es un tema central para mí de la reforma política del 

Distrito Federal es el fortalecimiento de las delegaciones. Yo diría tres temas: 

fortalecimiento y autonomía del gobierno central, fortalecimiento y autonomía 
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de las delegaciones y participación ciudadana ¿Cómo fortalecemos la 

participación de la gente? 

Tenemos muchos años de la última elección de representantes vecinales y 

creo que hemos ido en lugar de avanzar en la participación, hemos ido para 

atrás de lo que había hace 20 años, había más participación ciudadana hace 

20 años en la ciudad organizada que la que hay ahorita. 

LA C. SECRETARIA.-  Para hacer uso del derecho de réplica,  hasta por 3 

minutos el diputado Mauricio Tabe. 

EL C. DIPUTADO MAURICIO TABE ECHARTEA.- Simplemente para 

comentar que nos llevamos la propuesta de replantear la forma en cómo 

gastan las delegaciones. Creemos que se tienen que reducir los controles, que 

lejos de controlar, lo único que están generando es entorpecer, pero a la par 

fortalecer la transparencia; ganancia en transparencia, reducción en controles y 

revisar el tema de compras consolidadas, muchas cosas que se están 

haciendo que las delegaciones sean inoperantes. 

Nosotros creemos que defender el presupuesto de la Ciudad no es solamente 

estirar la mano para el recurso federal, es mejorar la eficiencia del gasto y 

mejorar la distribución del gasto para ocuparlo en áreas prioritarias. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Tiene el uso de la palabra el diputado Giovani Gutiérrez, 

hasta por 5 minutos. 

EL C. DIPUTADO JOSÉ GIOVANI GUTIÉRREZ AGUILAR.- Muy buenos días. 

Gracias, diputada Secretaria. 

Me gustaría empezando felicitando al Jefe Delegacional de Miguel Hidalgo, 

Demetrio Sodi de la Tijera, no solamente porque conoce perfectamente su 

demarcación territorial, sino también por el oficio político que ha demostrado al 

tener una apertura por completo con el gobierno central. Felicidades, jefe 

delegacional. 

Sabemos que usted gobierna una Delegación donde se genera gran parte del 

PIB en el Distrito Federal y por supuesto a nivel nacional, donde por supuesto y 

por ende se genera empleo, donde tenemos cultura, donde tenemos 
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recreación, en donde tenemos muchísimas oficinas, y usted estaba 

comentando un tema muy importante que es un programa sobre el ahorro del 

agua. A nosotros nos gustaría saber en qué consiste este programa del ahorro 

del agua. 

También nos gustaría saber cómo operan los Faros del Saber en la Delegación 

Miguel Hidalgo, que sabemos que es un programa que ha sido novedoso y 

exitoso, nos gustaría saber la operación y si se va a extender este programa a 

otras colonias de ahí de su demarcación. 

También nos gustaría saber el tema de los mercados ahí en la Delegación 

Miguel Hidalgo, como el mercado de Tacuba, que tenemos tantos problemas y 

sabemos que usted conoce muchos de estos o la mayoría de los mercados en 

su demarcación territorial. 

Por mi parte es todo. Felicidades y bienvenido a esta soberanía, señor 

delegado. 

EL C. PRESIDENTE.- Para dar respuesta, hasta por 3 minutos. Adelante, por 

favor. 

EL LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.- Gracias, diputado José Giovani. 

A ver, el tema del agua lo que estamos viendo y también estamos buscando 

patrocinios de empresas privadas, hay un estudio que estamos haciendo de 

que si logramos cambiar las regaderas en toda la Delegación, que sería un 

programa piloto, de hecho lo ha propuesto el Jefe de Gobierno, pero si lo 

hacemos integralmente estaríamos ahorrando como el 40% del consumo de 

agua. El consumo principal de agua en la Delegación, en las casas son las 

regaderas, hay regaderas que consumen 10 litros por minuto y hay regaderas 

que consumen 3 litros por minuto. Entonces estamos buscando un programa 

de ese tipo, y hay gente tanto de la Comisión Nacional del Agua como del 

gobierno de la Ciudad como organismos nacionales e internacionales que les 

gustaría hacer una prueba piloto. Nunca se ha hecho una prueba piloto total en 

una Delegación, la Miguel Hidalgo tiene la ventaja, es una Delegación en que 

una prueba piloto es realizable porque es pequeña, sería muy difícil hacerlo en 

Iztapalapa o en otras delegaciones y además aquí también hay recursos 

privados que pueden aprobar. Entonces estamos por llevarlo a cabo, lo 
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queremos plantear al gobierno de la Ciudad y sí lograríamos un resultado, creo 

que puede ser un ejemplo de que si todos participamos se puede empezar a 

resolver el problema de agua de la Ciudad. 

El otro programa que estamos haciendo es ese que tenemos con una empresa 

de la Delegación que tira al drenaje, lo cual es ilógico, 20 millones de metros 

cúbicos de agua tratada y que podría ser muy bien utilizada en Chapultepec, en 

el parque del Bicentenario, lo estamos viendo, hay resistencia de todos lados, 

pero ha habido mucho apoyo de la Secretaría de Obras y del Jefe de Gobierno 

para que llevemos a cabo este programa con esta empresa cervecera para 

llevarlo a cabo. 

A ver, Faros del Saber, son 8 y tenemos que abrir 2. La infraestructura de los 

Faros del Saber está en bastante buenas condiciones, yo creo que lo que está 

faltando igual es que no tenemos el personal para darle a la gente los servicios 

que tiene que tener, faltan maestros, faltan computadoras en ocasiones, falta 

mantenimiento, faltan impresoras. Entonces yo creo que nuestra prioridad ya 

no va a ser más que construir dos más, uno que podríamos conseguirlo de 

patrocinio y terminar el de Reforma Social, que eso no tenemos patrocinador. 

Pero yo sí creo que la base es, el Faro del Saber se inventa en Brasil, en 

Curitiba, lo inventa el Presidente Municipal Lerner y luego es copiado en 

Medellín y es la base de la recuperación de espacios públicos en Medellín y 

Bogotá. Aquí de hecho en Seguridad Pública, además de lo que estamos 

haciendo con Seguridad Pública, estamos hablando con especialistas en el 

programa de Medellín y en el programa de Bogotá, para tratar de hacer los dos 

pies de la seguridad que es acabar con el resentimiento y atraso social y 

trabajar en seguridad pública, estamos trabajando con instituciones 

internacionales que nos van a poder ayudar a hacer un programa integral y los 

faros del Saber son parte central de esos espacios públicos. 

Queremos hacer otra cosa, y a ver si ahí nos echan la mano relacionado con 

esto. Tenemos algunas instalaciones ahí en la delegación dejadas, cuando 

tenemos el Cine del Pavón que tiene 20 años, ahí queremos hacer un proyecto 

quisiéramos una escuela de artes y oficios, que se llama el Circo Volador que 

hay en Iztapalapa y están de acuerdo en hacerlo. Ahí será cuestión de 
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conseguir, si la Asamblea nos pudiera ayudar a conseguir ese espacio y lo 

arrancamos. 

Luego el Centro que había para, hay uno que está pegado también en la Pensil 

y tenemos una instalación ahí atrasada hace 10 años, albergue, que ya la 

recuperamos y que vamos a meter un centro de control de drogas.  

Está bien, es que el Pensil Mexicano y la casa que está en la esquina, es un 

espacio histórico en la Delegación que está abandonado, también estamos 

viendo cómo lo recuperamos, pero en fin. 

Los Faros del Saber pueden ser un instrumento para reducir la inseguridad y el 

consumo de drogas en los jóvenes.  

Por último en mercados, a ver en mercados tenemos un presupuesto asignado 

para el año que viene de 8 millones de pesos, tengo entendido, que nos asignó 

directamente el Gobierno Central. 

Mercados ahí habría que hacer un replanteamiento integral. Yo y tengo 

experiencia en mercados, algún día propusimos darle más autonomía a los 

mercados vía autoadministración.  De tal manera que los mercados fueran 

autosuficientes y menos dependientes del Gobierno de la Delegación.  

Ahorita hemos entrado en un programa de recuperar baños, recuperar todos 

los baños de los mercados y autogenerados, pero luego la idea es que esos 

autogenerados inviertan en el mismo mercado, de tal manera que en el 

presupuesto que tenemos asignado y los autogenerados, logremos sacar a los 

mercados del atraso que tienen.  

El problema de los mercados no es solamente de infraestructura, el problema 

de los mercados es un problema comercial, en muchos casos los mercados 

están trabajando a la mitad de capacidad y muchos de los locatarios se han 

vuelto muy malos comerciantes, entonces ya no compiten. Yo creo que es un 

caso también de la Asamblea revisar el reglamento de mercados o del 

Gobierno Central, tiene desde 1952 o quien sabe. 

Yo creo que es un tema y hay que definir y lo que voy a decir a sonar duro, 

pero los mercados cuando se crearon, era el principal centro de abasto de la 

ciudad, hoy son muy marginales, hoy ya no son de servicio público, hoy de 
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hecho entregarle a los locatarios los mercados, sería la mejor forma de 

hacerlos productivos.  

EL C. PRESIDENTE.-  Muchas gracias, para su derecho de uso  réplica.  

EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.-  Es cuanto, Presidente.  

EL C. PRESIDENTE.-  Muchas gracias.  

Tiene el uso de la palabra la diputada Lía Limón, hasta por 5 minutos.  

LA C. DIPUTADA LIA LIMON GARCIA.-  Gracias, Presidente.  

Primero felicitar la exposición que me parece muy clara, de algún modo en 

varios de los temas pues he estado cerca y los hemos platicado ampliamente y 

decir varias cosas.  

Primero la parte de infraestructura y porque la he visto, sí me preocupa, sí me 

parece que es un tema fundamental en el que debiéramos invertir 

infraestructura de deportivos, de centros, de faros, de parques y servicios, sí 

me parece lamentable y sé que no es el único caso, la única delegación, pero 

me parece lamentable que los espacios públicos dejen de ser públicos y se 

acaben privatizando y tiene que ver con lo que se invierte por parte de la 

delegación, no en hacer el espacio sino en mantenerlo y en mantenerlo 

operando correctamente.  

Entonces ese es un tema fundamental porque creo que la única manera de 

mantenerlo como espacios verdaderamente públicos es con recursos que nos 

permitan operarlos correctamente.  

El otro tema que me preocupa y que seguramente está incluido aquí en la 

partida que aparece de espacios públicos, pero es uno de los parques, que lo 

digo porque sentí una gran demanda en campaña y supongo que el delegado 

está consciente de eso, que es el Parque de Reforma Social, me parece que 

habremos de ver cómo se invierte y cómo se prioriza que sea uno de los 

parques en los que podamos invertir el próximo año para que sea un parque 

que pueda aprovechar la comunidad. 

Porque es lamentable que esté por un lado el parque, bueno, es una fortuna 

tener un parque como el de Polanco, que es el Parque Lincoln, que es un 

parque al que va gente de muchas otras delegaciones porque es muy buen 
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parque, y creo que es lamentable que estando muy cerca tengamos el Parque 

Reforma Social, que podría ser un parque tan bonito como este y que esté en 

condiciones mucho más digamos marginadas y justamente es un parque que 

atendería principalmente a la población de Reforma Social, que es una colonia 

pues digamos en condiciones de más escasos recursos que las que la rodean. 

Por último, me preocupa también la inversión en ciertas calles donde se ha 

dejado de invertir en mantenimiento porque los recursos son absolutamente 

insuficientes y que se encuentran en condiciones pues bastante marginadas, 

bastante deplorables, como es Barranquilla. 

Lo único que me parece importante rescatar es que si bien no se puede pensar 

en que el Impuesto Predial se descentralice y se vaya a las delegaciones que 

lo pagan, porque generaría una mayor desigualdad en la cuidad y es 

entendible, sí tendríamos que pensar en cómo se pueden canalizar más 

recursos o por ejemplo por lo menos los recursos que se pagan con las 

mitigaciones, que se pagan con mitigaciones de impacto urbano, de impacto 

ambiental, que paga alguien que va a construir, y que nunca se vuelven a ver y 

se debieran de volver a ver en las demarcaciones porque son para justamente 

mitigar los daños. Entonces me parece fundamental. 

En el subejercicio que se mencionaba, a mí, no tengo el dato del subejercicio 

que haya habido en esa área, pero en todas las delegaciones hay en distintos 

rubros subejercicio y tiene que ver con la norma, tiene que ver con lo difícil que 

hace la normatividad el ejercicio público. Por ejemplo, ahorita en noviembre ya 

no se pueden hacer licitaciones y se empieza a ejercer el recurso hasta marzo 

o abril.  

Creo que debiéramos ocuparnos en la Asamblea de facilitar mediante reformas 

legislativas, y a usted que le interesa el tema, diputado, lo invito a que revise la 

norma, para poder facilitar el ejercicio público y evitar el subejercicio. 

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. 

Para respuesta, tiene hasta 3 minutos. 

EL C. LIC. DEMETRO SODI DE LA TIJERA.- Gracias, diputada. 
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A ver, que bueno que se comenta lo de Reforma Social y del Parque Reforma 

Social, porque les voy a comentar una cuestión que nos acabamos de enterar 

ayer. La semana pasada fuimos a Reforma Social e hicimos una inversión, 

mandamos limpiar, mandamos quitar, bueno, había muchos perros, había 

basura; y ayer me llega una gente que me dice que el Parque de Reforma 

Social es privado, que ganaron un juicio y que en ese juicio, me dijo “por qué 

está usted trabajando en mi parque”, le dije “pues yo no sé que es su parque, el 

parque es público”, “no, acabamos de ganar un juicio”. 

Eso sí lo comento porque sería muy importante que la Asamblea nos apoyara. 

Esto no podemos permitir que se privatice, no podemos permitirlo, y más vale 

hacerlo público. 

Yo le dije al constructor “mire, de mi cuenta cabe que ahí no se construye 

nada”. Pero solos no vamos a poder, ahí necesitamos el apoyo del Gobierno 

Central, el apoyo de la Asamblea; y si este señor ya nos ganó un juicio y está 

en su derecho de pelearlo, tenemos que ver cómo conseguimos recursos o 

para que se explote o para adquirirlo. 

Lo que no es posible es que vayamos a privar a la gente de Reforma Social de 

un espacio público y que se convierta en edificios y en otras construcciones. 

Entonces yo sí les pediría ese apoyo, es un tema que hay que hacer público. 

Vamos a ir mañana en la tarde a informarle a la comunidad con el documento 

que tenemos, pero vamos a pelearlo a como dé lugar. 

En Reforma Social de hecho habíamos llegado a un acuerdo con el Jefe de 

Gobierno y con el Secretario de Obras de quitar el Centro de Transferencia, 

porque se quejaba la gente mucho de que tenía el Centro de Transferencia 

metido en su colonia. Ya prácticamente no hay camiones en el Centro de 

Transferencia, los estamos mandando a Alvaro Obregón y a Azcapotzalco. 

Pero a mí sí ayer de veras me dejó pero más que preocupado el que se 

pudiera perder este espacio público. Entonces sí les pediríamos su apoyo. 

Tenemos un programa para pavimentar calles, más que pavimentar para 

bachear calles. No vamos a pavimentar totalmente ninguna calle.  



 35

Yo he hablado con la gente de Las Lomas y Polanco y les he dicho “ustedes 

quieren pavimentar su calle, pues es cuestión de que ustedes participen”. No 

hay dinero para invertir. 

Si queremos invertir en lugares públicos, no hay dinero para hacer 

pavimentación integral de ninguna calle, pero sí de bacheo de todas las calles. 

Lo del Impuesto Predial es un tema que va ligado a la Reforma Política. Yo 

siempre he impulsado en que las delegaciones sean municipios y esto 

resolvería el problema de fondo. ¿Cómo hacemos para las delegaciones más 

pobres? Compensarles vía los recursos centralizados, pero creo que la 

municipalización sí ayudaría mucho a que sean más efectivos el trabajo de los 

delegados. 

Hay muchos temas en que llega uno con la comunidad y le dicen: “Oiga, por 

qué usted no quita los coches de esta calle”.  Pues porque depende de 

SETRAVI o depende de Seguridad Pública, se siente uno impotente para 

atender a la gente. Entonces, yo sí creo que la municipalización sería un paso 

para hacer mucho más efectivo y eficaz el gobierno delegacional. 

EL C. PRESIDENTE.-   Muchas gracias.   Para derecho de uso de réplica tiene 

hasta tres minutos, diputada. 

LA C. DIPUTADA LÍA LIMÓN GARCÍA.-  Sólo agregar que yo aplaudo y 

celebro, porque creo en esos temas, dos de las cuestiones que aquí han 

mencionado específicamente. Una tiene que ver con llevar al máximo la 

transparencia de la delegación, ojalá sea un ejercicio exitoso, por supuesto que 

cuenten con mi colaboración, presido la Comisión de Transparencia y por 

supuesto que si sale bien habemos de promover que se replique en las demás 

demarcaciones.  

La otra tiene que ver con la participación ciudadana. Me parece fundamental el 

que logremos mucho más participación de los vecinos y que se involucren 

mucho más en diversos temas. Creo que ha habido una intención genuina de 

parte de la delegación, sé que es uno de los temas que te interesa mucho y me 

sumo a esa iniciativa.  

EL C. PRESIDENTE.-   Muchas gracias.  
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Tiene el uso de la palabra el diputado Cristian Vargas hasta por 5 minutos. 

Adelante.  

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SÁNCHEZ.-  Bienvenido, Jefe 

Delegacional. 

Nos preocupa, como integrante del Partido Revolucionario Institucional, el 

problema de la seguridad pública. Ya recibimos a diario denuncias de vecinos 

como de la colona Tlaxpana, que hay que invertir un poco más en seguridad 

pública, más que nada porque la delegación tiene muy bonitas zonas, está muy 

bien cuidada, eso no podemos negarlo, y esperemos que también sea muy 

transparente, porque aunque se haya ido el diputado Víctor Hugo Romo, 

esperemos que no nos hagan las cuentas como en los segundos pisos de 

Periférico, por eso es que después el gobierno o los diputados federales del 

partido no quieren entregar más recursos a la Ciudad de México porque 

después no quieren transparentar los recursos económicos. 

Otra cosa serían las áreas verdes, que tenemos ahí un cuidado en todas estas 

áreas verdes pero nos falta más, nos faltan más áreas verdes en la delegación 

Miguel Hidalgo. 

También ver las becas, como se le pueda ayudar, no importa si tenga que ser 

en enero, febrero, marzo, pero que se les cumplan a los jóvenes esas becas, 

porque lo pedimos, y no digamos los demás jefes delegacionales qué 

prometieron, porque si enumeramos nunca vamos a terminar.  Entonces, nada 

más sería lo contundente seguridad pública, áreas verdes y felicitarlo por su 

nuevo encargo.  

Gracias.  

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Hasta por 3 minutos para dar 

respuesta, adelante por favor. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Muchas gracias, diputado. 

Nosotros esperaríamos tener un programa integral de seguridad que incluya la 

parte de seguridad y la parte de desarrollo social en forma integral, nos 

estamos coordinando inclusive con áreas del Gobierno del DF y con áreas del 

Gobierno Federal.  
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Hay un nuevo instituto de seguridad de las mujeres, en contra de la violencia 

de las mujeres, que tiene un proyecto integral y lo estamos viendo con ellos, lo 

estamos viendo con la Secretaría de Seguridad Pública, y yo espero que en un 

mes tengamos un programa integral que enviaríamos a la Asamblea para su 

conocimiento, y si alguno de ustedes están interesado para su discusión y 

enriquecimiento.  

Ha habido experiencias muy interesantes en el mundo, que aquí como que no 

hemos tenido la decisión de probar. Yo lo que quiero es tratar de probar esos 

éxitos que ha habido en Palermo, en Bogotá, que ha habido en México, creo 

que hay dos o tres municipios en México, en  Querétaro, uno con mucho éxito 

en programas de seguridad pública. 

Áreas verdes es una prioridad, faltan áreas verdes en muchas zonas de la 

Delegación, está el Parque de Canelli, que es pequeño, son diez mil metros, y 

luego aunque parezca raro junto al panteón hay dos predios grandes, tenemos 

que ver cómo utilizamos para áreas verdes, para desarrollo, son predios de 20 

mil metros cuadrados cada uno, junto al Panteón de Dolores, hay chatarra, hay 

basura, o los integramos al bosque o podemos crear ahí también un deportivo 

para toda la parte de Tacubaya, de América, que no tienen. 

Pero sí es una demanda de la Delegación, sobre todo en la zona norte, la falta 

de áreas verdes. En el Parque Bicentenario tomamos la decisión de ver que no 

sean dos proyectos diferentes, sino integrarnos totalmente al Parque el 

Bicentenario  y buscar una coadministración  y eso nos permitiría que el 

Gobierno Federal lleve a cabo una inversión  muy fuerte en 18 de Marzo, de 

varias decenas de millones de pesos y entonces  lograríamos ser parte de un 

parque de primera y no tener un deportivo propio de tercera. 

Lo de becas a  partir de mazo ya tenemos abierto en el Portal de la Delegación  

para que la gente que se quiere registrar. Tengo entendido que se han 

registrado como mil 50, mil 100 gentes y la idea es empezar a hacer estudios 

económicos y darle prioridad a los que más lo necesitan. 

LA C. SECRETARIA.-  El diputado Cristian para el uso de su réplica. 

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Agradecerle 

Delegado sus respuestas. También sería, ahorita la paso la denuncia que  nos 
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están pasando en la Colonia Tlaxpana y la venta de micheladas que se está 

dando fuerte y sabroso cerca de escuelas primarias. Entonces eso sería lo que 

podríamos ver y tratar ahí pues de que no salgan de la  primaria los niños y se 

vayan a aventar su caguamota. Entonces sería lo más preocupante para 

nosotros. 

También comentarle que nos llega la denuncia que no se ha terminado el Faro 

del Saber en una colonia, nada más le pediríamos que le echáramos agilidad 

en ese Faro, el Salesiano y que lo termináramos en beneficio de la comunidad.  

Muchísimas gracias señor Jefe Delegacional. 

LA C. SECRETARIA.- Le damos la palabra al diputado Palacios hasta por 5 

minutos para hacer sus preguntas.  

EL C. DIPUTADO JORGE PALACIOS ARROYO.- Muchas gracias. 

Bienvenido, señor Jefe Delegacional.  

La delegación Miguel Hidalgo colinda en su zona norte con las colonias 

Plenitud y Santa Lucía, pertenecientes a la delegación Azcapotzalco, 

precisamente frente a estas colonias, lo que eran predios de la ex Refinería “18 

de marzo” hay una plantea de composta, los vecinos de estas colonias se han 

quejado por los malos olores derivado precisamente de la operación de esta 

planta de composta y además del desarrollo de fauna nociva.  

Aquí la solicitud es que ojalá que se implemente un programa que atienda, que 

ataque pues el crecimiento de la fauna nociva y que se eviten estos malos 

olores, que debido a los vientos predominantes llegan a estas colonias.  

Sabemos que no es parte de la demarcación la plenitud de Santa Lucía, pero 

también es derivado de la operación de esta planta de composta. Sabemos de 

la importancia de la planta de composta, para el mejoramiento de los suelos en 

las áreas verdes.  

Es cuanto.  

LA C. SECRETARIA.-  licenciado Demetrio Sodio, tiene el uso de la palabra 

para dar respuesta a las preguntas del diputado Palacios.  

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  A ver, primero comentar en 

relación con lo de las micheladas, y que gracias, yo tomo nota de esto. 
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Iniciamos un programa este fin de semana de poner en orden los horarios, y ha 

habido una protesta tremenda de todos los que tienen restaurantes, bares y 

antros, y a partir de este fin de semana todo antro o bar que cierre después de 

las 3 de la mañana lo vamos a clausurar. 

Ha habido protesta y nos pide la gente de Miguel Hidalgo que ojalá pudiéramos 

convocar a que se hiciera en toda la ciudad, porque dicen que mucha gente 

que está yendo o que ha ido a Miguel Hidalgo, si cerramos a las 3 de la 

mañana se va a ir a otras delegaciones donde no se esté cerrando a las 3 de la 

mañana. Entonces sería muy importante.  

Yo sé que la Asamblea ya sacó un punto de acuerdo y estamos actuando en 

función del punto de acuerdo que sacó la Asamblea para el cumplimiento de 

los horarios, y sí vamos a ser muy enérgicos, ya lo hicimos el fin de semana 

pasado y creemos que nuestra obligación es cumplir la ley y acatar lo que la 

Asamblea decidió. 

Tenemos muchos lugares de micheladas, en la Tlaxpana especialmente, creo 

que es enfrente del deportivo, ahí hay 3 ó 4 lugares donde venden droga y 

venden micheladas, ya es combinación, enfrente del Deportivo Anáhuac, 

exacto, ahí sí valdría la pena y vamos a hacer un operativo de tres cosas, 

horario, venta de alcohol a menores, firmamos un convenio también con el 

Consejo de Seguridad Pública del Distrito Federal, firmamos un convenio con 

México Unido Contra la Delincuencia y con otra institución, para atacar lo que 

es un programa integral de protección a la juventud.  

Estamos abriendo también lo de micheladas y vamos a ver ya esta semana, 

todo lo que son tiendas que vende alcohol después de las 12 de la noche, 

Oxxo y todos, si vuelven a vender alcohol las clausuramos, vamos a actuar con 

mucha energía, más allá del debate con el horario, hoy lo que nos corresponde 

a los delegados es cumplir el horario, no discutir la ley.  

La planta de composta es muy probable que la cerremos, porque si vamos a 

integrarnos al parque El Bicentenario, sería el mismo problema que tienen de 

olores y todo y desperdiciar, son 12 hectáreas, creo que son 20 mil metros 

cuadrados, algo así de la planta de composta y ver dónde cambiamos la planta 
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de composta, pero sí se está pensando cerrar la planta e integrarnos con todo 

el terreno, que son 13 hectáreas al parque El Bicentenario.  

LA C. SECRETARIA.-  Muy bien, muchas gracias.  

Le damos la palabra al diputado Guillermo Sánchez Torres, para hacer sus 

preguntas.  

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SANCHEZ TORRES.-  Gracias. Bienvenido a 

esta soberanía, Demetrio.  

Sin lugar a dudas la experiencia que te ha dado ocupar varios puestos de 

elección popular te dan tablas en el aspecto legislativo. Pero ahora vas a 

enfrentar un puesto donde hay que atender directamente a la gente, y a la 

gente difícilmente se le puede engañar una vez, dos veces, tres veces. La 

gente se acuerda  y se lo cobra a uno.  

Efectivamente cuando anda uno en campaña pues tiene las ganas de 

transformar sus delegaciones, pero cuando llegas a esos puestos te das cuenta 

que los presupuestos son mínimos, que el presupuesto en el Rubro 1000 casi 

se lleva el 50 por ciento, a pesar de que los sueldos son muy bajos y múltiples 

problemas en las leyes que no te permiten gastar en tiempo y forma el 

presupuesto que sí ha sido asignado. 

Sin lugar a dudas hay delegaciones ricas, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Miguel 

Hidalgo, pero hay otras que si no aportan recursos para el PIB, aportan 

oxígeno, aportan agua y son reservorios de bióxido de carbono. Entonces por 

eso hay que darle un trato igual a todas las delegaciones. 

En ese sentido, nosotros pugnaremos porque el presupuesto sea entregado a 

los Jefes Delegacionales de una manera equitativa. 

Es mentira que las delegaciones han tenido menos recursos, desde los 

gobiernos del 97 con Cárdenas, López Obrador y Marcelo, han crecido los 

presupuestos de una forma alentadora. 

Vamos a pedirle al Secretario de Finanzas que se reconsideren los techos que 

han enviado para las delegaciones, que se apriete el cinturón el Gobierno 

Local, lo siento, los Delegados son los que enfrentan la problemática del día a 

día con los ciudadanos. 
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Dijiste que haz recibido solicitudes del GDF, en un principio, para construir 

edificios de más de 20 niveles: ¿Es del gobierno o son de los particulares? 

¿Sí se pueden detener las construcciones de muchos niveles? Sí, sólo con las 

ganas del Jefe Delegacional acompañado de los ciudadanos. 

Como Jefe Delegacional está muy limitado, ya lo dijo él, lo único que da el Jefe 

Delegacional es el permiso de construcción, pero si Demetrio y los ciudadanos 

se imponen como lo hizo Gaby Cuevas con la Torre del Bicentenario, 

seguramente estas construcciones no se harán. 

¿Por qué? Porque un constructor necesita varios permisos, y estoy seguro que 

al menos el de vialidad no es el correcto, porque donde se van a instalar estos 

edificios, Demetrio, te van a meter gol, no hay vialidades, no hay agua, por 

dónde van a circular estas gentes que van a llegar. Aunque sean edificios 

inteligentes, que piensen y que te digan “ya se acabó el agua, hay que meterle 

más”. 

Entonces creo que sí sería una parte importante, Demetrio, que te solidarices 

con toda esta gente que está en contra de estos edificios, porque finalmente el 

impacto que generan estas constructoras no aliviana en nada a los ciudadanos. 

La delegación Miguel Hidalgo está poblada por gente clase media alta en una 

parte y en otra gente de alta marginalidad.  

La gente de clase media alta genera impuestos, genera riqueza y merece 

conservar su nivel de vida. En ese sentido, vamos a ser solidarios con estos 

ciudadanos, los vamos a acompañar; y creemos que si una empresa seria hace 

los estudios de impacto ambiental y de vialidad, se pueden echar para atrás 

estas licencias que se han otorgado en las distintas áreas del Gobierno Central. 

También quiero preguntarte, me dices que ya todos los espacios deportivos se 

han privatizado, creo que sí, la Miguel Hidalgo son de las delegaciones que 

ocupan los últimos lugares en las Olimpiadas del Distrito Federal. Quisiera 

saber, si están todas concesionadas o privatizadas cuántos recursos generan 

por autogenerados, porque no se pueden privatizar, tienen que tener un 

permiso revocable temporal. 
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Finalmente decirte que aquí nosotros, igual que tú cuando fuiste representante 

popular, estaremos atentos para que tengas éxito en esta gestión. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Le damos la palabra, licenciado Demetrio Sodi, para dar 

respuesta. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.- A ver, primero, yo creo que no 

es un debate entre si el Gobierno Local tiene mucho o las delegaciones tienen 

mucho o poco, yo creo que todos coincidimos en que todo el Gobierno de la 

Ciudad tiene poco y que hay que pelear juntos para que se cambien, y yo 

inclusive he pensado hasta el llegar, podría haber un amparo contra la Ley de 

Coordinación Fiscal para exigir que se nos dé un trato diferente. 

Es decir, el Gobierno del Distrito Federal dice que lo está considerando o ya lo 

está haciendo, es un amparo para que el Código Fiscal por ser lesivo para 

nosotros no nos sea aplicado, lo que es el Pacto de Coordinación Fiscal y fijar 

nuevas reglas de coordinación a favor de la ciudad. 

La ciudad en un momento determinado era lógico que transfiriera recurso al 

resto del país, hoy ya no es tan lógico y no es tan lógico que nosotros le 

transfiramos recursos ni al Estado de México ni le transfiramos recursos a 

Nuevo León o a Guadalajara, que son ciudades también con un gran 

desarrollo. Entonces, yo creo que un tema es todos estamos de acuerdo en 

que haya más recursos para la ciudad. 

Ahora bien, yo sí creo que si la misión de todos los que estamos aquí es darle 

un mejor servicio al ciudadano, es el objetivo de la Asamblea, el objetivo del 

gobierno central, el objetivo de las delegaciones, yo sí creo que cada peso 

invertido en las delegaciones es más productivo que invertido centralmente, así 

lo pienso, y no es quitarle al gobierno central, no es pedir más, pero sí creo que 

cada peso que se le dé a los delegados, ustedes lo conocen, va más directo a 

la gente, no van a grandes obras pero van al servicio diario. 

En lo que estamos yo creo que todos muy lejos es de darle el servicio a la 

gente del Distrito Federal el servicio que se merecen, entonces yo creo que por 

eso canalizar más recursos para las delegaciones es en beneficio de los 

capitalinos en forma más directa que al gobierno central. 
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Todos los edificios que se están construyendo, como mencionaba, son 

particulares. Yo no sería de la idea, y lo digo, de pararlos, digo hay que ver 

cada caso en lo particular, estamos revisando el Plan Parcial de Desarrollo  de 

Polanco, de hecho hoy hay una reunión en la tarde con el Consejo que vamos 

a crear Ciudadano de Polanco, vamos  a entregar el Plan Parcial de Polanco y 

vamos a someter también a consulta el Plan Parcial de Tacubaya, que los 

elaboró Hábitat, ya los tenemos, pero yo creo que hay edificios, es un debate.  

Cuando estábamos en campaña la gente decía: “No queremos más edificios, 

no queremos más restaurantes, no queremos más hoteles”. Yo les decía 

entonces no quieren más empleo. ¿Queremos empleo? Necesitamos promover 

la inversión. ¿Cómo lo hacemos en aquellas zonas en donde no se conviertan 

en un problema mayor y zonas de desarrollo? Yo creo que parar la zona de 

Nuevo Polanco,  de Nueva Granada, de Granada sería un craso error, porque 

paramos la economía de la ciudad, dejamos sin empleo a la gente, más bien 

cómo hacemos para prepararnos para el crecimiento, en lugar de cómo nos 

oponemos.  

Ahora, ya no damos licencias, son manifestaciones de inicio de obras. A mí 

cuando me llega un edificio de este tipo ya está aprobado por el gobierno 

central, ya todo, ya la licencia, los pisos y la verdad no lo critico, tienen razón, y 

si yo me opondría que se hiciera se amparan y me ganan. 

Entonces, yo creo que más bien es, uno, que sea muy transparente; dos, que 

tengamos una comunicación muy grande con el Gobierno del Distrito Federal 

para que entre los dos, y ese es el acuerdo que hemos tomado con la 

Secretaría de Desarrollo Urbano, de que cualquier proyecto va a ser aprobado 

en conjunto, o sea que no sea producto de una polémica y de un 

enfrentamiento, sino de un acuerdo y que veamos entonces la visión del 

gobierno central que está promoviendo el desarrollo  y la visión de la 

delegación, que también tiene que cuidar los intereses y la calidad de vida de la 

gente, pero sí  creo que una mayor coordinación con SEDUVI va a ser en 

beneficio del desarrollo y en beneficio de los habitantes. 

¿Por qué están privatizados? Les pongo el caso del Plan Sexenal, la alberca 

tenía privatizados varios carriles, es ridículo ¿no?, está privatizado la cúpula, 

todo lo que es el gran espacio, y está privatizado, no doy nombres para que no 
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se convierta en una polémica, pero tenemos que recuperarlo, están 

privatizadas las dos canchas de futbol, está privatizada la cancha de tartán, 

está privatizada la cancha de futbol de pasto sintético, están privatizados los 

caballitos y están privatizadas las clases, se dan clases de aeróbics y está 

privatizado, es un maestro externo y le prestamos el lugar.  Yo sí creo que hay 

que recuperar todo a control del gobierno  delegacional.  

Miren, nos encontramos una cosa en el Pavón, acaban de hacer dos canchas 

de futbol extraordinarias, con pasto, muy bonitas, pero está prohibido que los 

niños jueguen o que alguien las use lunes, martes, miércoles, jueves y viernes 

y nada más las pueden usar las ligas sábados y domingos.  Ya los mandamos 

llamar, yo no sé qué hagamos para romper todos estos convenios, pero los 

vamos a romper.  

No es posible que las ligas tengan el control, yo no estoy en contra de las ligas,  

creo que hacen un servicio deportivo, pero no puede ser que ellos nos pongan 

las condiciones a nosotros.  

O en el caso del deportivo que está en Constituyentes, ahí en Las Américas, 

cobran 800 pesos por una cancha de fútbol, a nosotros nos pagan 50 pesos, 80 

pesos.  

Entonces, vamos a recuperar, contra viento y marea legalmente todos los 

espacios a favor del gobierno, a favor del deportivo y de la delegación y 

estamos creando en cada deportivo un consejo de usuarios, para que sean los 

usuarios los que nos digan cómo funcionan los deportivos; de hecho vamos a 

hacer una consulta en el deportivo Plan Sexenal para que la gente nos diga 

cómo quiere que opere, quieren que sea concesionado o que no sea 

concesionado, pero se ha ido privatizando muchos espacios que tiene que 

recuperar la delegación y yo me comprometo, no sé pase lo que pase que en 6 

meses recuperamos todo.  Perdón, autogenerados a septiembre del 2009 

tenemos 20 millones, vamos a acabar con 25 millones y tenemos que hacerle 

un aumento considerable. 

Ahora, ahí hay un debate, los autogenerados son para el gobierno de la 

delegación o son para el mismo centro. El Plan Sexenal genera de 

autogenerados 800 mil pesos al mes. Yo con lo que me estoy comprometiendo 
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con la gente del Plan Sexenal es que si ellos ponen 800 mil se quedan en el 

deportivo y yo pongo una cantidad equivalente; de tal manera que haya 

incentivo también para la gente para pagar los servicios, sabiendo que se van a 

quedar en el deportivo. 

Yo la idea que tengo y hay que discutirla, es que los autogenerados regresen al 

lugar donde se autogeneró, para que la gente vea un beneficio en invertir en el 

mantenimiento. 

LA C. SECRETARIA.-  Le damos la palabra al diputado Erasto Ensástiga para 

formular sus preguntas. 

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.-  Es derecho de réplica. 

LA C. SECRETARIA.- Perdón, el derecho de réplica del diputado Guillermo 

Sánchez. 

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Gracias por tus 

comentarios, Demetrio. Sabemos que fuiste pionero de la reforma de la ciudad, 

para la creación del Estado 32, ahora que estamos en trincheras diferentes 

creo que hay que empujar juntos para que finalmente se haga posible esto que 

todos los delegados piden, que las delegaciones sean presidencias 

municipales, con verdaderas facultades. 

Cuando fui delegado decía no tenemos, no somos jefes delegacionales, somos 

administrativos y mal administramos porque todo son trabas y trabas. 

Entonces, vayamos juntos no sólo en la descentralización de las delegaciones, 

sino en la creación del Estado 32. Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Disculpe, diputado Guillermo Sánchez. 

Le damos entonces ahora sí la palabra la palabra al diputado Erasto Ensástiga. 

EL C. DIPUTADO ERASTO ENSÁSTIGA SANTIAGO.-  Muchas gracias. 

Recibimos y estamos muy atentos a los comentarios que tienen que ver con la 

reforma política de la ciudad y en donde usted, licenciado Demetrio Sodio, tiene 

mucha experiencia y, como bien lo comentó, ha sido de los ciudadanos de esta 

capital que más ha trabajado por la reforma política y no tenga la menor duda 

que en esta V Legislatura vamos a dar un avance fuerte porque eso lo requiere 

la ciudad. 



 46

También puse mucha atención y vi y escuché muy bien los comentarios de que 

si encuentra irregularidades, yo no quiero decir corrupción u otras cosas, va a 

ser también usted muy preciso y va a poner orden; eso lo vemos con agrado. 

Nos llama la atención de esto de los espacios, los deportivos, los parques que 

están privatizados, en otras delegaciones no hemos escuchado eso, yo fui Jefe 

Delegacional en Iztacalco, sí tenemos espacios privatizados, con PATR pero 

nos llama la atención, aquí es muy general, no quisiera yo emitir juicios, pero 

estoy seguro que usted va a poner orden.  

Me preocupa mucho el asunto del presupuesto, del subejercicio. Ya pasaron 10 

delegaciones y evidentemente que la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública contamos con información; es más el día de ayer nos llegó el avance 

programático presupuestal hasta septiembre y nos llama la atención y nos 

preocupa que Miguel Hidalgo -y usted nos lo confirma en su informe- puede ser 

la única delegación de las 16 que tenga subejercicio este año 2009 y sería 

grave porque todas las delegaciones, los órganos autónomos, las Secretarías, 

todas, todas este año 2009 tuvieron dos recortes de su presupuesto: primero el 

4.5% por ahí de abril, mayo el gobierno de la Ciudad, la Secretaría de Finanzas 

recortó a todas las delegaciones y después lo que tiene que ver con Protección 

Civil, por ahí del 7%, menos 7% les recortaron. 

Entonces, delegación y esto lo señalamos y lo hemos señalado en el 

transcurso de las mesas de trabajo, hemos señalado que delegación que tenga 

subejercicio no se le puede perdonar, porque les han disminuido desde 80 

millones de pesos al menos hasta 250 millones de pesos al más. Entonces nos 

preocupa, y usted nos lo ha confirmado en su informe, que Miguel Hidalgo 

puede ser la única delegación que tenga subejercicio, y nos preocupa a todos 

por obvias razones. Si un tema que está ahorita en boca de todos es la falta de 

recursos, el 2010 muy desalentador, que no se utilicen recursos en una 

delegación sería algo grave y, sobre todo, en este margen de que tuvieron 

todos menos 7% promedio de que se les quitaron recursos. 

Nos gustaría saber cuál es la razón, si después nos lo pudiera hacer llegar y 

nos gustaría también tener información, porque también nos llama la atención 

de que Miguel Hidalgo, creo que no es la única delegación que ha tenido 

recursos federales directos, ahorita en el informe nos dice que va a tener 8 
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millones de pesos para construir un centro cultural, si no me equivoco, creo que 

es la única delegación que de manera directa, qué bueno, por un lado; por el 

oro lado, no nos gusta que se dé un trato preferencial y que no sea equitativo 

para todas las delegaciones. 

Tengo datos también de que el presupuesto modificado a mayo de Miguel 

Hidalgo fue de mil 328 millones y fracción, a septiembre mil 402 millones, o sea 

que creció. ¿De qué origen son esos recursos y en qué se están utilizando? 

Nos gustaría que nos pudiera dar la respuesta o que nos aclarara este asunto. 

También tengo conocimiento que estos Faros del Saber que nos ha comentado 

que están funcionando muy bien, que son un ejemplo, que se originaron len 

Curitiba, también ha tenido recursos federales. También el de Iztapalapa tuvo 

recursos federales, por cierto un poquito más bajos que los de Miguel Hidalgo. 

Entonces, quisiera que nos informara también ¿qué recursos de iniciativa 

privada y federal ha tenido la Delegación y en qué se han aplicado? 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Tiene la palabra el licenciado Demetrio Sodi. 

EL LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Primero, lo del Estado 32, yo 

coincido totalmente, creo que es un debate que ahora hay que aprovechar el 

Bicentenario, el Centenario y sacar a relucir ese debate famoso que es el de 

Palavichini con Mújica sobre los municipios del Distrito Federal; que es un 

debate que valdría la pena que la Asamblea lo recuperara y se hiciera, es un 

tema central, y el debate es fabuloso y de hecho hubo municipios hasta 1928 ó 

30, bueno. 

A ver, irregularidades, yo diría que no hay irregularidades mayores, pero sí hay 

muchas irregularidades pequeñas y, sobre todo, muchas irregularidades que 

ustedes conocen que hay en todas las delegaciones en verificadores, en 

adquisiciones, en inspectores en vía pública, digo, nos hemos encontrado 

cosas y hemos sustituido a mucha gente que hemos detectado que ha actuado 

en forma indebida. Pero yo creo que es una lucha continua, yo creo que todos 

ustedes que han sido delegados, todo mundo hace la corrección y si confía uno 

a los tres meses tiene que volver a hacer la corrección, son área que se 

prestan mucho a la dádiva por parte de comerciantes, vía pública, negocios 



 48

irregulares; entonces es una lucha permanente y estamos en esa. En el caso 

que no hay que confiarse, que ya lo hice una vez y ya se resolvió todo. 

Lo de la privatización de los servicios sí la hay, la estamos atacando. A mí se 

me, igual que a ustedes escandaloso, no lo entiendo, no debería de darse, pero  

yo más que buscar culpables, voy a buscar soluciones y lo que esperaría en los 

próximos seis meses es que recuperemos todos los espacios de la Delegación  

y en el presupuesto que estamos presentando estamos canalizando recursos 

para que los servicios que tengan que dar los  Faros del Saber  o los deportivos 

sean con recursos propios y no tengamos que concesionarlos porque no 

tenemos para pagarle a un maestro. 

Entonces estamos en eso. El subejercicio, el estimado que tenemos es que va 

a ser de 12 millones de pesos, 14 millones de pesos.  ¿Cuál es nuestro 

problema fundamentalmente? El problema es que más que comprometer los 

recurso que está comprometidos tenemos un programa interno administrativo 

para integrarlos al expediente, las estimaciones, todo esto que es burocrático y 

es un problema interno nuestro, no es un problema del Gobierno de la Ciudad, 

es un problema operativo nuestro como se los comentaba, hubo demasiados 

cambios en el área de obras, creo que fueron 5 ó 6 directores de obra en estos 

tres años y eso nos creó internamente un problema, tenemos ADEFAS todavía 

del 2005, 2006, 2007, entonces estamos creando un equipo de trabajo especial 

interno, no externo, para tratar de ponernos al día. 

Ahora sí hay subejercicio sería menor de 14 millones de pesos. Logramos un 

apoyo de la Secretaría de Finanzas para que nos dieran hasta el 15 de 

noviembre para hacer modificaciones al presupuesto de gasto que estaban 

presupuestados  y que definimos como estrategia en los primeros 3 meses de 

gobierno, octubre, noviembre y diciembre, mantenimiento de oficinas, 

mantenimiento  de escuelas y básicamente. 

Pero sí estamos preocupados, no hay excusa para un subejercicio con tantas 

necesidades que hay entre la gente. 

Sí tenemos recursos federales y recursos federales que tenemos ahorita 

comprometidos para el deprimido de Palmas y Reforma que es un tema que 

habría que analizar a fondo, yo he tomado la decisión por el momento de 
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pararlo y hacer una alternativa  de superficie que creo que puede dar mejores 

resultados inclusive el deprimido, hay que se ha opuesto, pero el razonamiento 

es que con el deprimido no se puede tener tráfico continuo en Palmas y 

Reforma y un deprimido  que no logre tráfico continuo y que obligue a que haya 

un semáforo, no sirve. Entonces no tiene caso.  Entonces estamos en eso, 

pero ahí tenemos un recurso y es otro recurso de cerca de 100 millones de 

pesos adicionales para lo que es el deprimido o paso a desnivel de Ejército 

Nacional y Ferrocarril de Cuernavaca, ahí se acuerdan que lo paró la Escuela 

Liceo Franco Mexicano y en principio hay un acuerdo de hacer el deprimido 

pero sobre Ejército, ya lo comentamos con el Secretario de Obras del Gobierno 

de la Ciudad, queremos hacer dos deprimidos: el deprimido de Arquímedes y el 

deprimido de Ferrocarril de Cuernavaca con el cual todos están de acuerdo de 

hacer sobre Ferrocarril de Cuernavaca una vuelta inglesa, de tal manera que 

lograríamos resolver el problema con una inversión similar. De esos dos 

recursos, lo que nos falta invertir en Palma Reforma y lo que nos falta invertir  

en Ferrocarril de  Cuernavaca, están guardados, los vamos a renovar para el 

año que viene y no dejarla pendiente. 

Parte de lo que tenemos de por qué aumentaron los recursos federales, es lo 

que estamos poniendo aquí como mil 400 millones de pesos, aquí  están  

considerando también recursos, que aunque podemos disponer de ellos, no 

podemos disponer de hecho para al presupuesto de la Delegación, están 

amarrados a dos obras que tenemos que sujetarnos a ellas y que en caso de 

que no se lleven a cabo  tendríamos que ver con el propio gobierno federal 

cómo se reasignan esos recursos que puede ser a barrancas, que puede ser 

minas. Pero por esa razón aumenta el presupuesto. 

Yo no creo que sea únicamente a nosotros, yo ya me enteré de que nos dieron 

8 millones de pesos más para inversión en un centro de cultura, pero tengo 

entendido que también a otras Delegaciones les dieron asignaciones directas. 

Qué bueno.  Yo creo que todo lo que podamos sacar al presupuesto federal por 

donde sea, es bienvenido. Si lo saca una Delegación qué bueno, si lo sacan 

diez, mejor, pero sí nosotros tratamos, nos movimos y conseguimos esos 8 

millones y vamos a hacer por primera vez una casa de cultura que es la única 

Delegación que creo que no tiene una casa de cultura, en la Miguel Hidalgo.  
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El Faro del Saber, quisimos con recursos, creo que no fueron federales, y aquí 

si me equivoco, no tengo la información completa, fue el de Argentina, y lo 

hicimos con una aportación del sector privado del sector privado y de hecho 

nos quieren ayudar, acuérdense que en la Miguel hay un fideicomiso privado 

que está integrado por 5, 6 empresarios, que había estado congelado en los 

últimos años, ya lo reactivamos, son recursos que el sector privado cede al 

fideicomiso y yo le presento proyectos a ese fideicomiso para que me apruebe, 

pero en el caso del Faro del Saber del Salesiano, el mismo que hizo en 

Argentina, ya se comprometió a hacer el Salesiano en los próximos meses. 

Entonces este Fideicomiso privado nos apoya para programas básicamente 

desarrollo social en zonas populares.  

LA C. SECRETARIA.-  Le damos la palabra ahora al diputado Nava, hasta por 

5 minutos.  

EL C. DIPUTADO RAUL ANTONIO NAVA VEGA.- Gracias, diputada. Con su 

permiso Presidente.  

Bienvenido licenciado Sodi. Ahorita acaba de tocar un tema que era 

prácticamente mi cuestionamiento y quisiera que nos pudiera ampliar un poco 

más, es precisamente sobre las obras de Palmas y Reforma.  

Por supuesto a nosotros nos preocupa y nos interesa mucho el bienestar como 

ya lo dijo usted, de los ciudadanos, es nuestro principal motivo de estar aquí, el 

bienestar de los que viven en la zona, pero también de los que transitan por la 

zona, es un gran problema, pero también el problema ambiental, todo lo que 

conlleva a este tipo de obras a afectar el medio ambiente.  Eso sería por un 

lado. ¿Qué tiene pensado para mitigar los impactos ambiéntales? 

Por otro lado, estamos de acuerdo en la cuestión de que se necesita un 

crecimiento no sólo en Miguel Hidalgo, en todo el Distrito Federal se tienen que 

desarrollar obras de infraestructura y en el caso de Miguel Hidalgo ha habido 

un gran crecimiento en este tipo de obras, insisto, cuáles son las acciones de 

su administración además de vigilar que se cumpla la ley para que una vez 

terminadas estas obras, se pueda minimizar el deterioro ambiental y estamos 

pensando en la cuestión del uso del agua, las vialidades, etcétera.  

Por sus respuestas, muchas gracias, delegado.  
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LA C. SECRETARIA.-  Tiene el uso de la palabra el licenciado Demetrio Sodi. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Mire, Palmas y Reforma, 

estamos haciendo tres cosas que esperamos terminar este fin de semana, que 

esperamos que den resultado, una estamos abriendo tres carriles más para 

entrar en superficie a Palmas 

La gente dice que deberíamos de terminar el deprimido, pero yo como no creo 

que el deprimido  vaya a resolver el problema, prefiero hacer una prueba de 

superficie que estará terminada este viernes, y entonces la entrada bajando de 

Reforma, de Santa Fe para entrar a Palmas va a ser muy fluido. Pero ese no es 

el principal problema.  

El principal problema es la subida de Palmas y la subida de Reforma, que son 

6 carriles que entran a 3 carriles. Entonces aunque hagamos el deprimido, 

mucha gente me dice, bueno hagan el deprimido y dejen el tráfico continuo, 

pero si yo dejo el tráfico continuo con tres carriles de Palma y tres carriles de 

Reforma se va a hacer un cuello de botella imposible, entonces aún con 

deprimido tendría que haber un semáforo, si hay un semáforo para que 

queremos el deprimido.  

Yo creo que las solución a veces son más sencillas de lo que parecen, en ese 

cruce hay dos problemas tremendos, uno vertientes, que se incorpora arriba de 

Palmas y hace un bloque, y creo que ya cerramos o estamos por cerrar 

vertientes, la gente que quiera darles la vuelta y entrar por la lateral, ya no van 

a poder entrar o se van por Palmas o se van por Palmas.  

También pasa en Reformas. En la calle anterior a Palmas hay un entrón que se 

van por la lateral y se meten a donde está la estatua de Cuevas, entonces 

también vamos a cerrar eso.  

Con esas dos medidas nos autorizó Medio Ambiente a quitar 48 árboles y 

vamos a darle un carril más a Reforma para la incorporación de Bosques de las 

Lomas. Yo espero que esas medidas que las hemos discutido con SETRAVI, 

con Medio Ambiente, como Obras, con expertos, no son ocurrencias, espero 

que resuelva el problema, pero más que todo es orden, es cerrar vertientes.  

Miren les pongo un caso y no voy a dar nombres para no meterme también en 

líos, pero el otro día que estábamos caminando en la zona, en Bosques de las 
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Lomas, para incorporarse por la salida anterior a Reformas, se convierte en dos 

carriles, pero ahí hay 6 guaruras, de veras, ya hay 6 coches de guaruras 

bloqueando uno de los carriles y hay dos. Entonces armamos un escándalo y  

les dije "miren, si quieren súbanse a la banqueta, palabra, pero no nos 

bloqueen de dos carriles uno", todo el cuello de botella en parte que se hace en 

Bosques de Las Lomas es por 6 coches de guaruras que están ahí parados, y 

no digo los nombres de los dueños para no, pero ya hablé con ellos y ya me 

dijeron que los van a quitar, ya los quitaron. 

Pero yo creo que muchas veces las medidas son más de orden que de grandes 

infraestructuras. Entonces yo espero que este fin de semana, si no funciona, 

evaluaríamos nuevamente el deprimido. 

A ver, lo de, lo que me decía de las obras. Mire, hay una zona que es ahorita la 

zona más conflictiva ahorita de la delegación en términos de desarrollo, que es 

la zona de Polanco, Nueva Granada, toda esta zona, ahí tenemos un programa 

integral interesante. Vamos a echar a andar con el Gobierno de la Ciudad los 

dos estacionamientos pendientes, el del Parque de Reforma, el de Julio Verne, 

ya hay coordinación para echarlo a andar, uno más que quieren hacer debajo 

de Mazarik, quieren hacer Mazarik muy peatonal y hay una inversión muy 

fuerte también o con un PTR o con un PPS, en fin, hay varios mecanismos. 

Estamos viendo en el caso de Polanco un “polancobús” interno para promover 

el uso peatonal. Estamos viendo poner parquímetros, estamos viendo quitar 

valet parking, es decir, estamos haciendo un programa integral para que esa 

zona, nunca vamos a ganarle la carrera al coche, pero si seguimos 

apostándole a más calles y a más calles y a más calles, esa zona se va a 

colapsar. Si en esa zona logramos mucho más transporte público y mucho más 

peatonal, esa zona puede salir adelante aún con más inversión inmobiliaria. 

Pero estamos trabajando en un proyecto integral sobre Polanco para buscarle 

una solución alternativa que no sea el transporte privado. 

LA C. SECRETARIA.- ¿Va a hacer uso de su réplica? Por favor, hasta 3 

minutos. 

EL C. DIPTUADO RAÚL ANTONIO NAVA VEGA.- Gracias, diputada. 
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Pues agradecerle sus respuestas, señor Delegado, y pedirle que se vigile la 

norma ambiental en la cuestión de estas construcciones y que el agua se 

pueda reutilizar y que se hagan plantas de tratamiento para cuidar el agua que 

se nos está terminando en el Distrito Federal. 

Lo que decía usted de quitar los valet, yo creo que primero hay que construir 

estacionamientos, si no, se va a volver un caos la zona de Polanco, que 

finalmente como ya lo decía usted, pues genera empleos. También si 

acabamos con la zona de Polanco comercial pues vamos a acabar con los 

empleos. 

Entonces tendríamos que ver de estacionamientos para después quitar a los 

valet. 

Gracias, Delegado. 

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias. Sigo yo en el uso de la palabra. Muy 

sencillo. 

Habló de un Fideicomiso que tiene 20 años. Me gustaría saber cuáles son las 

acciones que se hacen con los recursos que se tienen ahí, de dónde provienen 

los fondos y a cuánto asciende. 

Del nuevo fideicomiso del que habló, quiénes serían quienes aportarían y 

cuáles serían las acciones que se desarrollarían ahí, cuál sería el capital inicial. 

Me gustaría saber cuáles son las acciones que se están planteando en la 

delegación para la igualdad de género en términos de política pública y cuál 

sería la inversión que se está pensando por parte de la delegación para las 

acciones de cultura. 

Muchas gracias. 

Tiene usted la palabra. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.- Gracias. 

A ver, hace 20 años hay un fideicomiso privado que tiene como objeto para que 

el sector privado haga aportaciones y ese fondo sirva para inversión social, 

mantenimiento de escuelas, parques, etcétera. 
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Ese fideicomiso no se había utilizado en los últimos años y ahora que llegamos 

lo echamos a andar, tiene 1 millón y medio de pesos de recurso, y está 

integrado por 6, 7 empresarios, es privado, no formo yo parte del fideicomiso, 

pero es exclusivamente para crear un fondo. 

Hay empresarios que, y en la delegación y en todas las delegaciones se hace, 

que van a hacer una obra importante, un edificio importante y uno les pide una 

aportación, y para que la aportación sea muy transparente, que esa aportación 

sea mejor directamente a un fideicomiso y no entra a los recursos de la 

delegación, en donde además tendría una serie de controles y de problemas 

administrativos. 

Tenemos un millón y medio de pesos, estamos reactivando el fideicomiso, 

estamos invitando  a tres, cuatro empresarios más importantes que están 

dispuestos a participar en este fideicomiso; tenemos cuatro  o cinco proyectos 

fundamentales que queremos llevar a cabo, que tienen que ver  con los Faros 

del Saber, mantenimiento de escuelas, pero hay un grupo de empresarios de 

Miguel Hidalgo que quieren crear un Instituto de Desarrollo de Miguel Hidalgo 

para intervenir y apoyar recursos para cuatro programas: seguridad, están 

preocupados.  

En Miguel Hidalgo estamos pensando una mecánica que en otras delegaciones 

no se ha aplicado, pero aquí puede ser aplicable, que así se hizo en alguna 

experiencia en el propio Nueva York, que los empresarios que se benefician de 

la seguridad paguen la seguridad, o sea la gente de restaurantes, la gente de 

oficinas tengan una aportación a un fideicomiso para fortalecer y apoyar los 

programas de seguridad pública que hace el Gobierno del Distrito Federal. 

Supongamos que necesitamos una aportación para más patrullas o para más 

cámaras, este fideicomiso, este instituto estaría dispuesto a hacer una 

aportación inicial y luego ver cómo creamos con la Asociación de Restaurantes 

de Polanco, de esta zona, que cada gente de restaurantes ponga una cantidad 

para financiar parte del programa de seguridad. 

La lógica es ésta, en lugar de que ellos gasten en seguridad en cada tienda por 

qué no logramos que la zona sea segura y ese recurso que ellos están 

pagando para cada local mejor  que lo contribuyan a un fondo y hacemos la 



 55

ciudad segura  en lugar de local seguro.  Estamos trabajando con ellos, son 

apenas ideas y hay que ver hasta dónde puede llegar, porque luego es real, 

hay una aportación inicial y luego no ha más.  

Entonces, en seguridad un programa que nos están ofreciendo de buscar 

escuelas de calidad, estamos buscando una inversión de 100 millones de 

pesos en escuelas el año que viene, parte de recursos nuestros, parte de 

recursos del Gobierno del Distrito Federal y parte de recursos privados, pero no 

solamente entrar en la parte de inversión en infraestructura sino  entrar en la 

parte de calidad, computadoras, áreas de música, áreas de cultura, tratar de 

redondear todo.  

Es decir, yo creo que  nosotros tenemos un compromiso integral con la 

educación y no podemos limitarnos simplemente a ampliar la infraestructura, 

sino cómo podemos con la Secretaría de Seguridad Pública del D.F., con la 

Secretaría de Seguridad Pública Federal, hay muchas organizaciones privadas 

que están trabajando escuelas de calidad como concepto, entonces sería  la 

idea de busca en Miguel Hidalgo también hacer algo así como un laboratorio. 

¿Qué ventaja tiene Miguel Hidalgo? Que hay mucho  recurso privado que se 

puede incluir, la verdad, hay mucha gente dispuesta que son inversionistas y 

que viven ahí, entonces estamos combinando recursos públicos con recursos 

privados.  

Luego hay dos temas más que ellos quieren apoyar, uno que es el tema de 

empleo, queremos hacer una gran bolsa de trabajo. Yo creo que en Miguel 

Hidalgo ahorita ha de haber  fácilmente 5 mil vacantes, entonces queremos 

hacer un programa conjunto de todas las empresas que están en Miguel 

Hidalgo que se incorporen a nuestra bolsa de trabajo y hagamos con ellos 

cursos de capacitación  para la gente de Miguel Hidalgo que se pueda 

beneficiar de las plazas vacantes que hay en Miguel Hidalgo, entonces 

estamos también trabajando con este instituto privado y estamos trabajando un 

tema que es un proyecto integral de desarrollo de la zona de Polanco y toda 

esta zona, serían los cuatros programas,  ellos van a crear un fideicomiso a 20 

años, es de ellos. 
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En Nueva York y en Chicago, en todo el mundo hay, se llaman institutos de 

desarrollo metropolitano, desarrollo de las ciudades, totalmente privados, y que 

hacen planeación a largo plazo, en Nueva York hay, en Manhattan, institutos 

de estos, uno  no interviene pero son en beneficio de la delegación.  

En cuanto a género, estamos trabajando con este instituto en el tema, 

finalmente primero en el tema de seguridad. Se acaba de crear este Instituto 

Contra la Violencia de la Mujer en la Secretaría de Gobernación, con Laura 

Carrera, estamos trabajando con ellos en un programa contra la violencia a la 

mujer en Miguel Hidalgo, prioritario el tema de violencia, porque muchas veces 

nos han comentado que el problema de violencia se inicia en la casa, es 

intrafamiliar, que luego se convierte en violencia exterior. Entonces, con el 

Instituto Contra la Violencia a la Mujer, que se acaba de integrar a nivel federal, 

estamos trabajando el tema de violencia y género.  

En cultura, tenemos la  Casa de Cultura, estamos trabajando con el 

Conservatorio, el Conservatorio está en Miguel Hidalgo, hay un potencial para 

sacar pequeñas orquestas juveniles en cada una de las colonias, estamos 

trabajando, por ejemplo pongo un caso: en la delegación había asignados al 

Jefe Delegacional 4 camiones, yo para qué quiero cuatro camiones, entonces 

los cuatro camiones ya los pusimos al servicio de las escuelas y vamos a estar 

llevando alrededor de 150 niños diario a todos los museos, financiado con los 

camiones de la delegación. 

Entonces, queremos impulsar mucho la cultura a nivel superior, a nivel de 

conciertos, con el Bicentenario, el Panteón de Dolores, etcétera, pero 

queremos darle mucho impacto a la cultura en las escuelas, cómo difundimos 

la cultura, cómo apoyamos a las escuelas con eventos culturales, cómo 

pagamos maestros que estén en el Conservatorio que vayan a las escuelas y 

cómo llevamos a los niños a los museos, básicamente. 

LA C. SECRETARIA.- - Tiene la palabra el diputado Guillermo Huerta. 

EL C. DIPUTADO GUILLERMO OCTAVIO HUERTA LING.- Gracias. Ya me 

tocó al final, ya se contestaron muchas de las preguntas que yo tenía, 

afortunadamente sin duda le has puesto el acento de orden y seguridad y 
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participación social a la delegación, así se nota en el proyecto de presupuesto 

que nos presentas el día de hoy. 

Te felicito en este ajuste de recursos, que son para todas las delegaciones, 

estás haciendo un ajuste menos en las áreas de comunicación social, que a 

veces sin son importantes que se den a conocer los avances que tienen, pero a 

veces muchos son del conocimiento público y no se necesita mayores 

recursos. 

También felicitarte por el incremento que le estás haciendo en la parte de 

seguridad pública. 

Por último, ahí coincidirá sin duda el diputado Romo conmigo, ya que hicimos 

campaña en el mismo Distrito ahí junto contigo, uno en un lado, pero otro en el 

otro, pero al final del día creo que uno de los reclamos hoy, y lo sabe muy bien 

el diputado Romo, y no me va a dejar mentir es las becas; las becas generaron 

una gran expectativa independientemente de cuál haya sido el móvil en 

campaña, hoy ya la comunidad los están esperando, incluso ya hay la 

demanda de que se hagan a nivel universidad no sólo para secundaria, hay 

muchas dudas, me lo reiteraron varios vecinos cuando estuve en el parque 

caney cuando estábamos viendo ya la implementación de hacer el parque allá 

en el predio del caney y creo que ahí coincidiríamos los tres diputados de 

Miguel Hidalgo que estamos hoy sentados aquí en esta mesa de hacer todo lo 

posible para que ese recurso social se apruebe, se te otorgue, porque la gente 

lo está esperando y te felicito por este ajuste de presupuesto que estás 

haciendo. Gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Tiene la palabra el licenciado Demetrio Sodi. 

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  En comunicación social sí hay 

un aumento, es muy pequeño el presupuesto, pero ahí estamos, queremos 

hacer mucha comunicación vía Internet.  Creemos que nuestra página, era una 

página que informábamos a la gente lo que hacíamos, pero no era una página 

interactiva, donde la gente nos diga lo que está mal. 

Si usted se mete y estamos apenas empezando, ya es una página de mucho 

mayor participación de la gente, es una página que la gente opina, discute, 

propone. Entonces, mucho de lo que estamos en comunicación es cómo 
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creamos una base de datos de la delegación para esta en comunicación. 

Vamos a suspender el periódico, vamos a suspender la revista y nos vamos 

por volantines por Intenet y va ligado a que logremos que toda la gente de 

Miguel Hidalgo tenga Internet; estamos buscando un programa de Internet 

prácticamente gratuito, universal, para zonas populares y una computadora 

casi regalada de 100 pesos al mes, 150 pesos al mes y, lo digo, una base de 

datos abierta, no es una base de datos para efectos politicos ni partidistas, es 

una base de datos para servicio a la gente y sí quiero hacer mucho énfasis en 

eso. 

Yo veo claro que en este momento estamos para servir a todos los habitantes y 

lo hemos comentado, más allá de cualquier interés politico o partidista, 

estamos para servirle a comunidad. 

Lo de becas estamos trabajando en ello, sí se va a cumplir a partir del 15 de 

marzo y hay un programa que ya presentamos en respuesta al punto de 

acuerdo que se aprobó a la Asamblea, hoy entregamos en la mañana la 

respuesta y estamos dispuestos, si ustedes tienen ideas diferentes, ha 

discutirlas. 

Otra cosa que yo quiero señalar y lo digo, a ver, yo sí buscaría mucho el 

trabajo conjunto con los legisladores, tanto con los legisladores, con Guillermo, 

con Lia, con Víctor Romo; es decir, hoy cómo trabajamos juntos para impulsar 

proyectos. 

Yo creo que tenemos un compromiso todos de resolver muchos problemas que 

tiene la gente, y sí lo digo yo creo que la parte electoral quedó atrás, la parte 

partidista, yo invitaría hacer girar y a resolver problemas de cualquier partido 

que tenga estructura o cualquier líder social, me he reunido con líderes sociales 

de todos los partidos y a todos les vamos a dar respuesta, no es un gobierno 

para servir a un partido, es un gobierno para servir a la gente de la Delegación. 

LA C. SECRETARIA.- Finalmente le damos la palabra a la diputada Alicia 

Téllez. 

LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TÉLLEZ SÁNCHEZ.- Bienvenido, 

licenciado. La garantía de su experiencia creo que se va a verter en la gestión 

que haga usted en la Delegación o que hagas en la Delegación. 
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Entiendo, llegué tarde, algunas cuestiones creo escuché aquí que se 

contestaron, pero sí a mí lo que me gustaría es hacerte comentarios en tres 

asuntos, una miscelánea chiquita de preocupaciones y esto que hablas de que 

más vale soluciones y no culpables, a lo mejor sí a veces también vale la pena 

un poco atender el asunto de los culpables. 

Primero, la coordinación que a mí me preocupa que se tenga que dar con el 

Gobierno del Distrito Federal en virtud de ser una Delegación de oposición, 

pero que se tienen que buscar mecanismos para avanzar y ya lo has 

comentado ahora. 

En Miguel Hidalgo, que aparentemente todos creemos que es una Delegación 

muy rica dado que tiene el producto per cápita más alto del Distrito Federal, sí 

encontramos zonas bastante preocupantes por sus carencias. Pero en el caso, 

por ejemplo, de protección civil, no sé si se ha pensado en algún programa 

coordinado con Álvaro Obregón, sobre todo en colonias como la Daniel Garza, 

las Américas y la 16 de Septiembre, que por la colindancia precisamente tienen 

unos problemas de protección civil y en seguridad en ese sentido, y a esto 

añadiría que ayer que tuve que caminar por Constituyentes, te quiero decir que 

hasta lo dije en los medios, está cayéndose la barda del panteón de Dolores, 

ahí hay unos polines que están poniendo, pero es de mucho tránsito y yo creo 

que eso habría que atenderlo de inmediato. 

También me preocupa en cuanto a la coordinación en el asunto de los 

CETRAM, no solamente el de Tacuba y el del Toreo, sino en varios puntos del 

Distrito Federal esto causando problemas. Yo invitaría a que se coordinaran o 

si algo tienes tú pensado para que pudiera resolverse el problema y ha crecido 

mucho el ambulantaje, ha crecido mucho la anarquía en cuanto a todo lo que 

tiene que ver con la vida cotidiana de lo que pasa en los CETRAM, y agregaré 

dentro de la miscelánea, que ha crecido mucho el ambulantaje en Reforma, 

Constituyentes, etcétera y que eso habría que atenderlo. 

Y la otra cuestión es sí invitarte de manera especial, ya sé que aquí se habló 

de los mercados, tú tienes una amplia experiencia en cuestiones de 

comercialización y ya dijiste que lo de los mercados no nada más es la 

infraestructura, sino tienen otros problemas. Tú conoces de eso, yo te invitaría 

a que nos apoyaras en hacer un programa de modernización comercial para 
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los mercados porque es un asunto que paralelamente a su modernización 

física tiene que ir la modernización comercial porque son  70 mil locatarios en 

todo el Distrito Federal. Esas serían las partes medulares. 

Las partes que como yo digo es miscelánea, no sé si tú sepas que hay más de 

600 familias que viven en vagones estos de ferrocarril en Nextitlán y en 

Popotla, no sé si algo también tú hayas pensado al respecto, que a mí me 

parece que eso hay que atenderlo, que no nada más requiere 

estacionamientos Polanco y Anzures, sino que hay muchos otros lugares, te 

diría que toda la zona donde está la torre de PEMEX, toda esa parte 

verdaderamente se requiere a gritos un estacionamiento. 

En lo que respecta al asunto de los culpables, no sé si tú por ahí te enteraron 

que tenía Vinalay, el delegado anterior, a un director de Obras que era dueño 

de la misma constructora a la que le contrataron para hacer obras y que 

también el delegado anterior pagó 11 millones de pesos a una empresa Tao 

para que le hiciera el asunto de la entrega-recepción. 

Yo en este momento mi cuestionamiento no es, digamos, para que, no sé, yo 

creo que estas cosas se tienen que seguir, se tienen que hacer que quien 

resulte responsable lo pague, digamos, pero que también espero no caigan 

ustedes en estas tentaciones, sobre todo cuando están al frente de una 

demarcación que no todo es Las Lomas y Polanco. 

Gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Le damos la palabra al licenciado Demetrio Sodi. 

EL LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.-  Gracias por los comentarios.  

El tema final que tú mencionas, obvio no vamos a tapar nada. Y lo que estamos 

haciendo es pedirle a la Contraloría que investigue estas cosas que tú 

mencionas, desde los tenis, que se me hace ridículo, hay más tenis que niños, 

que no lo vamos a pagar, lo tiene la Contraloría, lo de obras, todo lo que hemos 

estado detectando, ni tengo el aparato ni tengo el equipo para meternos a estar 

investigando. Pero todos estos temas han sido turnados a la Contraloría y  sé 

que la Contraloría lo está investigando. 
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Yo no creo que haya habido un mal manejo o recursos indebidos, creo que  es 

ilógico gastar 10 millones en una entrega, yo no gasto 10 millones en una 

entrega, prefiero  con 10 millones de pesos ayudo a 20 escuelas, es la verdad, 

compongo el parque tal. Me decían que por qué no hacíamos  un programa con 

una empresa externa, nada aquí estamos haciéndolo con la gente que 

tentemos y finalmente si hay responsabilidades en las entregas, se van a la 

Contraloría. Pero sí a mi lo de Tao no me parece. Es un error  el gastar tanto 

dinero en una  función que no se justifica. 

Con el Gobierno del Distrito Federal sí habido una muy buena coordinación y 

creo que esto va a destrabar muchos temas que estaban pendientes de llevar a 

cabo. Yo me he reunido prácticamente con todos los Secretarios y en todos he 

encontrado una disposición, obviamente es una decisión del Jefe de Gobierno, 

no es una decisión personal y así lo veo yo, pero  creo que muchas cosas que 

estaban paradas se van a poder  llevar a cabo.  

Los  CETRAM, Tacuba y Tacubaya, yo creo que si hoy no pasa nada, debemos 

de arrancar sobre todo el de Tacubaya en los próximos 4 ó 5 meses  y no lo va 

a hacer la Delegación, la Delegación es parte de, pero la iniciativa fundamental 

es de la Secretaría de Transporte y Vialidad. Entonces aquí no se trata de ver 

quién lo hace, sino ver cómo lo resolvemos y no saber quién se lleva el mérito 

sino lo que nos importa es que la  gente viva mejor. Pero la coordinación hasta 

ahorita ha sido extraordinaria, sin ningún problema, yo diría sorprendente para 

todos, tanto para ellos como para mí. 

Vivienda popular también hay un trabajo conjunto que estamos haciendo de 

cerca, nunca lo habíamos terminado tanto con el Instituto de Vivienda del 

Distrito Federal. Estamos trabajando con ellos. No es tanto para promover 

vivienda, lo que queremos es resolver los problemas de vivienda que tenemos, 

la ciudad perdida, la ciudad perdida tiene 50 años, dicen aunque  creo que no 

es cierto que ahí Buñuel filmó parte de Los Olvidados, creo que exageran, pero 

no es posible que después de 50 años  todos, partidos de todos, podamos 

decir que esa gente viva en la miseria y como eso hay en la Delegación como 

14 mil personas que están viviendo  en condiciones de extrema pobreza. 

Tenemos un programa especial para esas colonias, no para  promover vivienda 

para gente de fuera para resolver los problemas de la gente de adentro, y es 
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más hay una dirección especial para esto, no está en obras, no está en 

desarrollo urbano. Lo que yo he aprendido es que cuando quieres hacer algo 

sácalo de la estructura, cuando  quieras resolver un problema no lo integres al 

programa común y corriente. Entonces hemos creado un área muy fuerte y 

programas muy fuertes fuera de la estructura tradicional para atender escuelas, 

para atender cultura, para atender vivienda, para atender cuatro o cinco cosas 

y las hemos sacado de la estructura tradicional, pero sí  es un reto personal y 

no político, humano, es que en tres años la  gente de la ciudad perdida no viva 

en las condiciones en que vive y creo que también en la parte norte hay varias 

colonias, la gente que vive en los carros del ferrocarril, es otro problema que es 

inhumano que no hagamos nada. 

Entonces sí es una prioridad. No es en el presupuesto, pero es de recursos, es 

de coordinación con el  Gobierno Central. Sí estamos trabajando y ya 

quedamos con el  Delegado de Álvaro Obregón, el otro día nos vimos, él me 

ofreció y lo reconozco que fue el de la iniciativa que nos reuniéramos para 

trabajar ciertos temas en conjunto de las delegaciones.  

Entonces quedamos en que nos íbamos a reunir la semana que viene y vamos 

a ver. 

Ayer tuvimos una reunión muy importante sobre las minas y ya fuimos al 

Gobierno Federal, estamos trabajando con el Gobierno Local, estamos 

probando un nuevo compuesto para rellenarlas, muy económico, que se utilizó 

en Atizapan de Zaragoza, Estado de México, que vale 100 pesos el metro 

cuadrado en lugar de 1 mil pesos.  

Tenemos recursos, tenemos sobre 20 millones de pesos o sea para cubrir 20 

mil metros cuadrados de minas el año que viene y este años vamos a invertir 

en 4 mil 500 metros, que ya tenemos recursos del Gobierno Federal que nos va 

a traspasar, igual en barrancas.  

Con los CETRAM, comentamos, Tacaba y Tacubaya, el ambulantaje es un 

problema, en la delegación en los últimos meses creció muchísimo, estamos 

poniendo orden, hemos clausurado, yo adquirí un compromiso con la gente de 

vía pública, que no íbamos a quitar a aquellos que tuvieran ya un puesto de 

mucho tiempo porque es un trabajo, el ambulantaje es un trabajo, pero que no 
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íbamos a permitir ningún ambulantaje nuevo, también para proteger un 

equilibrio, si no te rebasa.  

Ahorita lo que estamos haciendo es retirando muchos puestos que se pusieron, 

siempre que hay un cambio de delegado se aprovechan y entra una cantidad 

de ambulantes, estamos tratando de sacarlos, son 2 mil puestos nuevos ¿no?, 

extras que entraron en tres meses, estamos tratando de retirar a 2 mil 

ambulantes, están en Tacaba, están en Tacubaya, están en toda la delegación.  

Mercados sí. Mercados hay que verlos con una mentalidad diferente, muchos 

de los mercados nada más piden, y se han vuelto algunos pésimos 

comerciantes, entonces llega uno a un mercado y ve a una señora o a un señor 

humilde con sus 5 jitomatitos y son puras armadas y no sirven para nada, y 

entonces dicen, no vendo, pues cómo vas a vender esas cochinadas y con 

todo respeto.  

Yo sí creo que un programa de mejorar infraestructura y darles mayor libertad 

por ejemplo por qué un cambio de giro tiene que aprobarlo la delegación, el 

cambio de giro que se pongan de acuerdo los comerciantes y que lo definan 

ellos, yo creo que hemos sido muy paternalistas con los mercados, y los hemos 

convertido a algunos de ellos en comerciantes poco combativos, yo creo que si 

le damos más libertad y lo hacemos más comerciantes, los mercados van a 

sobresalir nuevamente, a renacer, por voluntad de ellos más que por voluntad 

del gobierno, pero hay que trabajarlo.  

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias. Diputado Presidente, le informo que se 

ha agotado la lista de intervenciones.  

EL C. PRESIDENTE.-  Muchas gracias, para terminar esta mesa de trabajo le 

solicitamos al licenciado Demetrio Sodi de la Tijera, Jefe Delegacional su 

mensaje final.  

Adelante, por favor.  

EL C. LIC. DEMETRIO SODI DE LA TIJERA.- Primero, muchas gracias. Yo 

creo que una reunión de este tipo yo la veo como muy productiva, creo que son 

reuniones, yo estuve en la Asamblea, y creo que tanto los legisladores como 

los que venimos a la comparecencia como funcionarios, aprendemos mucho de 

las comparecencias. Yo creo que las comparecencias deben ser mucho más 
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frecuentes, lo digo honestamente, y que pudiéramos estar viniendo 

frecuentemente a explicar a poner programas y a buscar colaboración y a dar 

colaboración.  

Yo agradezco mucho este espacio, creo que tengo un reto muy grande, lo digo, 

creo que hace mucho que no operaba, había estado en el legislativo 15 años y 

esto es otra cosa, esto no es de planear la ley, esto es de resolver el problema 

al día siguiente, pero por otro lado, creo que no hay satisfacción más directa, 

más grande que la del delegado, como legislador uno legisla para al futuro 

como delegado uno resuelve el problema de hoy.  

Yo estoy muy entusiasmado con lo que podamos logar, insisto en una cosa, 

ayudenos, no es un gobierno delegacional que trabaje para un partido, trabaja 

para los vecinos y para todos los líderes sociales que hay en la delegación e 

invitaría a todos aquellos a que nos apoyen con sus ideas, con sus propuestas 

o con sus demandas, y tenemos la obligación de responder a las demandas, 

vengan de quien vengan, con la misma celeridad y con el mismo entusiasmo.  

EL C. PRESIDENTE.-  Finalmente muchas gracias por su participación. 

Agradecemos su informe, sus propuestas, sus comentarios, las respuestas a 

las preguntas de las compañeras y compañeros diputados, y tenga la 

seguridad que esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública va a poner 

mucha atención y en el quehacer de las delegaciones políticas.  

Muchas gracias.  

 


